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НАУЧНАЯ СЕНСАЦИЯ

«АДАМ» И «ЕВА» 
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Но часто конкретные 
дела подменяются у нас 
составлением планов, а по-
том отчетами по этим пла-
нам. Вот хорошая новость: 
с 2019 года в восьми реги-
онах России будут персо-
нифицировано выявлять 
семьи, влачащие жалкое 
существование за чертой 
бедности.

А министр труда и со-
циальной защиты Максим 
Топилин пообещал для 
таких семей разработать 

«траекторию выхода из 
малообеспеченности». Что 
это такое - надо думать нам 
самим, поскольку траекто-
рий разного рода мы виде-
ли от наших чиновников 
множество и все они напо-
минают все тот же пороч-
ный круг. Чтобы помочь 
одним бедным, деньги на-
чинали отнимать у других 
бедных. Лишили людей 
нормального возраста вы-
хода на пенсию, чтобы по-
мочь малообеспеченным 
и нынешним пенсионерам 
получать чуть больше де-
нег. В то же самое время 
принимают новые нало-
ги, которые вздергивают 
цены, и вся эта «помощь» 
оборачивается пшиком.

«Мы <...> почти под-
готовили первый драфт 

мероприятий по исполне-
нию национальной цели 
по снижению в два раза 
уровня бедности. Сейчас 
договорились с рядом ре-
гионов - это Татарстан, 
Нижегородская область, 
Новгородская область, 
Ивановская область, При-
морье и ряд других реги-
онов - провести на их тер-
риториях эксперимент по 
персонифицированному 
выявлению семей с низки-
ми доходами с тем, чтобы 
построить для них траек-
тории...» - сообщил Топи-
лин.

Что в реальности да-
дут людям эти «драфты» 
и «траектории», кроме 
того что их исполнители 
освоят очередные вы-
деленные на благое дело 

бюджеты? Как говорят 
комментаторы топилин-
ских инициатив, чиновни-
ки собрались «провести 
всесторонний анализ при-
чин бедности, разработать 
на примере участвующих 
в эксперименте субъектов 
РФ эффективные уни-
версальные механизмы, 
направленные как на уве-
личение доходов граждан, 
так и на снижение бедно-
сти».

Но что-то нам подска-
зывает, что через годик-
другой снова обнаружится 
привычное: бедных мень-
ше не стало, зато долла-
ровых миллионеров при-
бавилось. Исследователи 
этой темы пишут, что кри-
зис мы проходим лихо. И 
долларовых миллионеров 
в России было в 2017 году 
132 тысячи, а через год их 
стало уже 172 тысячи. Бед-
ным такие темпы явно не 
догнать.

Андрей Дмитриев

граждан сегодня доверяют государственным средствам массовой информации. Такие данные получены 
в результате опроса Фондом «Общественное мнение» (ФОМ). Социологи утверждают, что этот показатель 
резко снизился - в январе 2016 года государственным СМИ доверяли 65% опрошенных. В то же время 
доверие к негосударственным СМИ за тот же период выросло с 13 до 25%. При этом, согласно исследо-
ваниям ФОМ, среди молодежи 18-30 лет уровень доверия к частным средствам массовой информации 
намного выше - 41%.ЦИФРА НЕДЕЛИ

47%
На слушаниях в Госдуме депутаты 
обсудили законопроект «О ренова-
ции жилищного фонда в РФ», кото-
рый давно ждут в регионах. Жите-
ли - с робкой надеждой, местные 
власти - с содроганием, поскольку 
в затее этой хватает подводных 
камней.

В документе указано, что содержа-
ние программ реновации смогут опре-
делять муниципальные власти, но с ус-
ловием, что граждане будут получать 
равнозначное жилье той же площади, с 
тем же количеством комнат и в том же 
населенном пункте, а живущие в ком-
муналках получат не комнату, а отдель-
ную квартиру.

Похожие требования записаны и в 
законе о реновации для Москвы, при-
нятом в июне 2017 года. Разница в том, 
что в столице реновацией считается 
непременный снос старого жилья, а в 
регионах в это понятие включена и ре-
конструкция домов. В этой, казалось 
бы, незначительной детали - фунда-
ментальные отличия первого, москов-
ского, издания закона о реновации от 
второго, регионального. Точнее, не са-
мого закона, а условий его реализации.

Когда все это затевалось в столице 
весной 2017-го, были ключевые состав-
ляющие идеи реновации. Коммерче-
ская - бенефициары надеялись зарабо-
тать, освобождая от старых строений 
хорошо обжитые московские террито-
рии, возводя (и продавая) там дорогое 
жилье премиум-класса, а граждан пере-
селяя в эконом-новостройки.

Экономическая: и в московском пра-
вительстве, и в администрации прези-
дента понимали, что затея требует се-
рьезных ресурсов. На снос пятиэтажек, 
вывоз строймусора и расчистку площа-
док в обжитой зоне понадобится куча 
денег плюс расходы на возведение но-
вых домов. Поэтому миллиарды на за-
пуск столичной реновации, по утверж-
дениям компетентных источников, 
взяли из федерального бюджета.

Но и при этом обещания провести 
реновацию быстро - за 4-5 лет - при-
шлось сильно поправить, теперь фи-
гурируют сроки вдвое-втрое большие. 
По свидетельству представителя фир-
мы «Моспроект-1» Алексея Шепеля, 
«результат начала строительства мож-
но будет увидеть только где-то через 
два года». В Москве...

В регионах же таких возможностей 
и ресурсов и близко не лежало. Вице-
спикер Госдумы Петр Толстой, заявив, 
что реновацию там хотели бы видеть 
70% граждан, подчеркнул: у них нет 
таких средств, как у Москвы. А глава 
Минстроя Владимир Якушев охладил 
депутатов, напомнив о необходимости 
«понимать источники финансирова-
ния».

Поэтому если «региональный» ва-
риант закона о реновации все же бу-
дет принят, жители провинции встанут 
вслед за москвичами в еще более дол-
гую очередь за новым жильем.

Павел Максимов 
(Подробнее на эту тему читайте 

на стр. 11)

Это, конечно, если 
верить исследованиям 
ВНИИ Минтруда, кото-
рый планирует тратить на 
переобучение по 5 млрд 
рублей в год. Но вопрос: 
о каких профессиях идет 
речь? Кого и на что пере-
обучать? Для ответа стоит 
взглянуть на списки вакан-
сий, наиболее востребо-
ванных на рынке труда.

Специалисты Мини-
стерства труда и социаль-
ной защиты РФ утвержда-
ли, что в 2018 году в России 
будет не хватать строите-
лей, водителей, врачей раз-
личных направлений, 
учителей, инженеров, ква-
лифицированных слеса-
рей и механиков. Аналити-
ки портала «Работа@mail.
ru» сообщают, что самыми 
востребованными должны 
быть инженеры, специали-
сты по информационным 
технологиям, врачи, науч-
ные работники, технологи, 
учителя, финансисты.

Но такие списки обна-
родовались ДО объявле-
ния правительством пен-

сионной реформы летом 
нынешнего года! Когда 
тема трудоустройства лю-
дей в возрасте 50+ еще не 
получила широкого резо-
нанса в обществе. Сегодня 
об этих вакансиях сооб-
щать не спешат.

Очевидно: гражда-
не, которым сейчас под 
шестьдесят, учились и 
осваивали профессию в 
советское время, когда 
уровень подготовки и под-
бора кадров был очень 
высок. Выпускники совет-
ских вузов в большинстве 
своем и нынче не уступят 
в профессионализме се-
годняшним «эффектив-
ным манагерам», пусть 
даже и с заграничными 
дипломами.

Поэтому намерения 
властей переобучать со-
ветских врачей, инжене-
ров, технологов, ученых 
и т. д. на те же специаль-
ности в РФ - очевидная 
глупость, это нынешним 
надо поучиться у преж-
них! Такая же бессмысли-
ца - переобучать врачей 

на слесарей, а инженеров 
на агрономов. Какие здесь 
краткосрочные курсы?! 
Если же речь идет лишь 
о компьютерной грамот-
ности, то и бабушки в де-
ревнях ее уже освоили, но 
это не помогает им в тру-
доустройстве.

По утверждению науч-
ного руководителя РЭУ 
им. Г.В. Плеханова Сергея 
Валентея, даже лучшие 
сегодняшние выпускники 
вузов часто не могут найти 
себе работу, потому что в 
стране нет достаточного 
количества производств и 
научных центров, где они 
могли бы работать в со-
ответствии с уровнем по-
лученной квалификации. 
Что уж говорить о пред-
пенсионерах!

Или Минтруд предпо-
лагает «переобучать» их, 
опытных специалистов 
советской эпохи, на вос-

требованных сегодня ра-
ботодателями охранников, 
лифтеров, уборщиков, вах-
теров?! И для этого надо 
потратить в год 5 млрд 
бюджетных рублей - день-
жат срубить по-легкому?!

Очевидно, пенсионерам 
отказывают в работе со-
всем не из-за уровня под-
готовки, а исключительно 
из-за возраста. И кого об-
манывают байки властей 
о желании пожилых лю-
дей переобучаться? Обще-
ственность? Распорядите-
лей бюджетных рублей? 
Или пропагандируемое 
«переобучение» - лишь 
демонстрация трогатель-
ной заботы о гражданах, 
попытка отвлечь от про-
валов пенсионной рефор-
мы? Какими порой своев-
ременными бывают у нас 
данные мониторинга об-
щественных настроений!

Алексей Воробьев

О МИФАХ «ПЕРЕОБУЧЕНИЯ»
Треть граждан старшего возраста интересуется 
профессиональным обучением за счет государ-
ства или работодателей, а еще почти 18% готовы 
платить за него сами. Иначе говоря, примерно 
половина российских пенсионеров намерена пе-
реобучаться, чтобы иметь хоть какую-то работу.

РЕНОВАЦИЯ, 
издание второе

Спасем бедных драфтом и траекторией!
Мы все знаем, что перед Россией стоит задача сократить 
число бедных в два раза. Об этом многократно говорил 
Владимир Путин, и стало уже общим местом, что бедными в 
России являются 20 млн человек. «Даже некоторые работа-
ющие люди живут очень скромно», - отмечал президент.
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Составлен список го-
родов с самым высо-

ким качеством жизни. 
Оказалось, что лучше 

всех живется жителям 
Тюмени и Грозного. 

Финансовый универси-
тет при Правительстве РФ 
оценил качество жизни в 
российских городах с насе-
лением от 250 тыс. человек.

Учитывались качество 
медицинского обслужива-
ния, развитие культуры и 
образования, ЖКХ и объем 
жилищного строительства, 
состояние дорог, а также 
уровень дохода населения.

Всего в список попали 
78 городов. По сумме пока-
зателей в десятку лидеров 
вошли: Тюмень, Грозный, 
Москва, Казань, Сочи, Ека-
теринбург, Санкт-Петербург, 
Череповец, Тула и Сургут.

На последнем месте по 
качеству жизни оказалась 
Астрахань, здесь живут в 2,5 
раза хуже, чем в Грозном. 
На втором месте с конца - 
Тверь, далее идут Курган, 
Тольятти, Волгоград, Ма-
хачкала, Курск, Владикав-
каз, Чита, Саратов.

Москва заняла первое 
место лишь по одному по-

казателю из шести - по ме-
дицине. На втором месте по 
уровню медицины - Санкт-
Петербург, на третьем - Сур-
гут, далее идут Балашиха, 
Екатеринбург, Чебоксары, 
Череповец и Якутск. Самая 
плохая медицина в Улан-
Удэ, Севастополе и Симфе-
рополе. Далее с конца идут 
Омск, Орел, Липецк, Влади-
кавказ, Кострома.

По культуре и образова-
нию Москву опередил Крас-
ноярск. Хуже всего с культу-
рой в Твери, она набрала по 
этому показателю всего 15 
баллов (в Москве - 86).

В Грозном с культурой и 
образованием тоже не очень 
(всего 66), зато 99 баллов 
у Грозного по состоянию 
дорожного покрытия. Для 
сравнения: в Москве дорож-
ное покрытие получило все-
го лишь 63 балла.

Второе место по качеству 
дорожного покрытия занял 
Череповец (75 баллов), далее 
идут Тюмень, Сургут и Бел-
город. А вот в Симферополе 
и Астрахани на машине луч-
ше не ездить, эти два города 
разделили последнее место 
(по 29 баллов). Всего лишь 
на балл лучше дороги во 
Владикавказе, Владивостоке 
и в Иванове. Плохие дороги в 

Брянске (32 балла) и Петро-
заводске (35 баллов).

Лучшее ЖКХ оказалось 
в Грозном, Нижневартовске, 
Стерлитамаке, Вологде, Ка-
зани и Сочи. Худшее ЖКХ в 
Кургане, Мурманске и Твери.

Также в исследовании 
приведены данные опросов 

жителей на предмет того, 
как они сами оценивают ка-
чество жизни в своем горо-
де. Самыми недовольными 
оказались курганцы. Они 
оценили качество жизни на 
10 баллов. Чуть-чуть боль-
ше довольных нашлось в 
Астрахани, в итоге каче-

ство жизни здесь тянет на 
15 баллов.

На 19 баллов оценили 
свой город жители Ново-
кузнецка, на 20 - Волгогра-
да, на 22 - Архангельска.

Больше всего довольны 
жители Сочи - 82 балла. А 
вот жители Грозного, несмо-

тря на безусловное лидер-
ство по стране в сфере до-
рог и ЖКХ, довольны всего 
лишь на 53 балла. Это ниже, 
чем удовлетворенность жи-
телей Симферополя, где все 
оказалось в разы хуже, чем в 
Грозном, - симферопольцы 
довольны на 55 баллов.

Недовольны жизнью в 
своем городе и москвичи - 
всего лишь 57 баллов.

«Как показало исследова-
ние, качество жизни и удовлет-
воренность населения - вещи, 
напрямую не связанные. Горо-
да, качество жизни в которых 
в разы выше, чем в среднем по 
России, имеют весьма средние 
показатели по удовлетворен-
ности жителей. Это связано 
с разрывом между реаль-
ностью и ожиданиями. Так, 
жители Москвы привыкли 
жить, что называется, хорошо 
и поэтому плохо переносят 
финансовый кризис, падение 
реальных доходов. Тогда как в 
большинстве городов России 
привыкли жить на зарплату 
15 тысяч рублей и уже давно 
не ждут никаких улучшений, а 
ухудшения воспринимают как 
норму жизни», - говорит соци-
олог Роман Заваришин.

Тем не менее обнаружились 
в исследовании и неожидан-
ные сюрпризы. Так, по уровню 
удовлетворенности населения 
на втором месте после Сочи 
оказалась Балашиха: 73 балла 
против 57 в Москве, к которой 
Балашиха примыкает. Чему 
так радуются жители Бала-
шихи, так и осталось для ис-
следователей загадкой.

Аделаида Сигида

Над животными Рос-
сии, занесенными в 

Красную книгу, на-
висла угроза оконча-

тельного истребления. 
ВИП-охотникам могут 

разрешить отстрел 
редчайших представи-

телей отечественной 
фауны.

Охоту у нас, как известно, 
курирует Министерство при-
родных ресурсов и экологии 
РФ. На днях ведомство полу-
чило письмо от депутата Гос-
думы из фракции «Единая 
Россия» Владислава Резника. 
Инициативный парламен-
тарий предлагает принять в 
России «специальные про-
граммы», разрешающие тро-
фейную охоту на редчайшие 
виды животных. Автор пись-
ма уверен, что принимаемые 
государством меры для сохра-
нения этих видов фауны «в ус-
ловиях жестких бюджетных 
ограничений не могут быть 
признаны достаточными». 
Поправить дело, по замыслу 
депутата, могли бы сами охот-
ники, готовые выложить кру-
глые суммы за отстрел ред-
ких животных. Дескать, эти 
суммы могли бы тратиться на 
«проведение исследований и 
охранных мероприятий в от-
ношении исчезающих видов». 
По сути, специальные про-
граммы предлагается принять 
в пользу «специальных лю-
дей», скандалы с кровавыми 
охотничьими забавами кото-
рых у всех у нас на слуху.

Следует отметить, что де-
путата интересуют не все жи-
вотные, собранные в Красной 
книге, а лишь та их часть, ко-
торая обитает высоко в горах. 
Дело в том, что депутат Госду-
мы Резник попутно является 
членом президиума элитного 
«Клуба горных охотников», 
объединяющего группу со-
стоятельных россиян. На 
официальном сайте клуба 
все желающие могут увидеть 
фотографии, запечатлевшие 
его членов на фоне живопис-
ных горных пейзажей и уби-
тых животных. Однако среди 
окровавленных и не очень зве-
рей пока нет краснокнижных 
представителей. Этот «досад-
ный пробел» и намерен вос-
полнить г-н Резник. В своем 
письме он попросил Минпри-
роды предоставить динамику 

численности ал-
тайского горного 
барана, чукотской по-
пуляции якутского подвида 
снежного барана, амурского 
горала и путоранского подви-
да снежного барана с момента 
их занесения в Красную книгу. 
Похоже, члены охотничьего 
ВИП-клуба никак не могут 
насладиться полнотой бытия 
до тех пор, пока чучела гор-
ных козлов и баранов, а так-
же их головы, увенчанные 
величественными рогами, не 
украсят залы их загородных 
особняков, зарубежных двор-
цов и вилл.

А что же ведомство, при-
званное беречь и приумно-
жать природные богатства 
России?

Вы думаете, письмо лю-
бителя эксклюзивных рогов 

и копыт там с негодованием 
выбросили в корзинку для му-
сора? Ничуть не бывало! На-
против, к посланию г-на Рез-
ника чиновники отнеслись со 
всем почтением. Сообщается, 

что замглавы Минпри-
роды и руководитель 

Рослесхоза Иван 
Валентик провел 
совещание, на ко-
тором обсужда-
лась возможность 
трофейной охоты 
на редкие и нахо-

дящиеся под угрозой 
исчезновения виды. 

По итогам совещания 
чиновники решили «прорабо-
тать ее целесообразность». В 
финале они пришли к выводу, 
что речь может идти только о 
видах, численность которых 
восстановлена и стабильна.

В этой формулировке 
содержится изрядная доза 
лукавства. Депутат Резник 
просит Минприроды дать 
отмашку ему и его друзьям-
охотникам именно на убий-
ство самых редких и выми-
рающих животных. Почему 
им не дают покоя животные 
из Красной книги? Да по-
тому, что подобной редко-
стью смогли бы похвастать-
ся лишь очень немногие 
- главным образом сам автор 
инициативы и его соклубни-

ки. Остальным любителям 
охотничьих трофеев, скорее 
всего, останется кусать локти 
от зависти. Что, собственно, и 
требуется доказать. Ведь тро-
фейные охотники - это пре-
жде всего коллекционеры, 
стремящиеся завладеть тем, 
чего нет больше ни у кого.

Если бы г-н Резник и его 
сотоварищи и вправду были 
такими доброхотами, какими 
хотят казаться, они сначала, 
не устраивая из этого пиаров-
ской шумихи, скинулись бы 
на восстановление поголовья 
редких животных, вывели бы 
их из Красной книги, а потом 
уже стали на них охотиться. 
Однако ВИП-стрелки сле-
дуют совсем другой логике 
- защищать природу путем 
ее реального уничтожения 
сегодня и гипотетического 
восстановления завтра. Кто 
может дать гарантию, что 
деньги охотников пойдут на 
благое дело, а не будут по 
обыкновению разворованы?

«Предложение убивать, 
чтобы профинансировать спа-
сение животных, - это какая-
то дичь. Если у сообществ 
охотников есть желание по-
могать защищать животных 
из Красной книги, то это не 
дает им права лоббировать ле-
гализацию убийств», - заявил  
коллега-депутат господина 
Резника Андрей Турчак.

Редакция «Мира ново-
стей» придерживается та-
кой же точки зрения. Мы 
будем следить за развитием 
событий.

Георгий Палашевский

УБИЙЦЫ ЖИВОТНЫХ НАПЯЛИЛИ 
МАСКИ ИХ ЗАЩИТНИКОВ

ЛУЧШЕ ВСЕГО РОССИЯНАМ ЖИВЕТСЯ... В ТЮМЕНИ

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

FOTOLIA

Курган 
Тверь
Астрахань

ГОРОДА С САМЫМ ВЫСОКИМ КАЧЕСТВОМ ЖИЗНИ

ГОРОДА С САМЫМ НИЗКИМ КАЧЕСТВОМ ЖИЗНИ

Тюмень
       Грозный
       Москва

FO
TO

LI
A

ТА
С

С
/В

. Ш
И

ТО
В



4 ЗАРУБЕЖНЫЕ НОВОСТИ 50(1302) 
4 декабря 2018 года
www.mirnov.ru

Были изучены генети-
ческие коды 5 млн людей 
и животных, они пред-
ставляли 100 тыс. различ-
ных родов и пород. Выяс-
нилось, что 9 из 10 видов 
живых существ на Земле, 
включая людей, про-
исходят от одной пары 
особей. Получается, что 
90% живых существ 
имеют примерно один 
возраст и начали размно-
жаться и завоевывать 
планету приблизительно 
в одно время - менее чем 
250 тыс. лет назад. Это 
очень похоже на сцена-

рий Ноева ковчега. Вот 
только вся населяющая 
наш мир живность не 
сошла с него на сушу, а 
фактически начала свою 
историю с нуля. Произо-
шел как бы новый посев 
жизни.

Один из авторов ис-
следования, опублико-
ванного научным изда-
нием Human Evolution, 
Дэвид Талер из швейцар-
ского Базельского уни-
верситета говорит, что 
для него такой вывод 
стал большой неожидан-
ностью, он всеми силами 

пытался опровергнуть 
его. Вместе со своим 
коллегой из Рокфелле-
ровского университета 
в Нью-Йорке Марком 
Стокле он изучил огром-
ный объем генетических 
данных, хранящихся в 
базе США, собранной 
сотнями ученых. Изуча-
лась митохондриальная 

ДНК, которая по ма-
теринской линии 

передается от по-
коления к поко-
лению.

Стокле го-
ворит о веро-
ятности, что 
жизнь воз-

родилась поч-
ти с нуля после 

какой-то вселен-
ской катастрофы, 

которая почти стерла 
с лица Земли челове-
ческую расу. Создается 
впечатление, что чело-
вечество и все живое 
запрограммированы на 
вымирание и новое воз-
рождение. Талер счита-
ет, что животная жизнь 
проходит через стадии 
роста и затем почти пол-
ной гибели, повинуясь 
одному общему ритму. 
Люди, птицы, слоны до-
стигают расцвета сво-
его развития и падают 
одновременно, и эта 
смена жизни происходит 
чаще, чем нам казалось. 
А значит, мы находим-
ся под властью сил, ко-

торые еще не познаны. 
Выявлен еще один уди-
вительный факт того, 
что генетическое раз-
нообразие большинства 
живых организмов на 
планете примерно одно 
и то же вне зависимости 
от истории их развития, 
миграции, расселения и 
численности.

Работа Талера стала 
шоком для научного 
мира, который не мо-
жет объяснить, как та-
кое может происходить, 
если, конечно, на Землю 
не опустился космиче-
ский корабль и из него 
не вышли все те пары, 
которые дали старт но-
вой жизни на планете.

Загадкой остается и 
то, какое катастрофиче-
ское событие уничтожи-
ло на Земле прежнюю 
жизнь. В обозначенный 
учеными период появ-
ления новой волны че-
ловечества и животных 
не фиксируется пока ни-
каких следов глобаль-
ных катаклизмов.

Исследователи, изу-
чающие эволюцию, не 
торопятся делать выво-
ды из новой теории, иду-
щей вразрез с прежними 
представлениями. В то 
же время реконструк-
ция далекого прошлого 
представляется крайне 
сложной задачей, и она 
еще может принести но-
вые большие сюрпризы.

Убойный компромат 
на Дональда Трам-
па находится вовсе 
не в России, а в Са-

удовской Аравии. 
Вскрылась причина 

того, почему До-
нальд Трамп отка-

зался от идеи обви-
нения кронпринца 

Саудовской Аравии 
Мухаммеда ибн 

Салмана в убийстве 
журналиста Джама-

ля Хашогги.
Арабские СМИ со 

ссылкой на источни-
ки в саудовском коро-
левском семействе со-
общили о переданной 
Белому дому угрозе 
кронпринца обнародо-
вать все документы и 
детали сделок, которые 
могут нанести чувстви-
тельный удар по семей-
ству Трампа и его адми-
нистрации, пострадать 
могут и некоторые по-
литические деятели.

А в Эр-Рияде вновь 
обострилась борьба 
за престол. В октябре 
сюда вернулся дядя 

кронпринца принц Ах-
мед, который пользует-
ся поддержкой несколь-
ких важных семей. 
Здесь все ждут кончи-
ны короля Салмана, 
после чего они смогут 
выдвинуть на его ме-
сто своего кандидата и 
отстранить нынешнего 
кронпринца от власти.

Сейчас принц Ахмед 
находится под контро-
лем людей Мухаммеда, 
они следят за всеми кон-
тактами и передвиже-
ниями принца. На днях 
появились сведения, что 
в США склоняются к 
тому, чтобы поддержать 
принца Ахмеда, на его 
стороне выступают ру-
ководители спецслужб 
и десятки принцев из 
ключевых ветвей пра-
вящего семейства.

Все они ждут кон-
чины короля, так как 
опасаются, что если 
раньше времени про-
явят свою оппозицию 
кронпринцу, то кончат 
как Хашогги. Предпо-
лагается, что его остан-

ки могут находиться 
на дне колодца на тер-
ритории резиденции 
консула в Стамбуле. 
Саудовцы продолжают 
отвергать запрос турец-
ких властей откачать 
воду из колодца.

Большая неловкость 
возникла, когда крон-
принц вознамерился 
прибыть на саммит 
«Большой двадцатки» 
в Аргентину, где миро-
вым лидерам невольно 
пришлось бы общать-
ся с человеком, остан-
ки жертвы которого 

все еще спрятаны в 
Стамбуле. Начала рас-
пространяться непод-
твержденная инфор-
мации о вероятности 
ареста и допроса крон-
принца, если он прибу-
дет на саммит.

Вполне вероятно, что 
США приступили к вы-
полнению плана по от-
странению кронпринца 
от власти, об этом Ва-
шингтон договарива-
ется с саудовским биз-
несом, который начал 
уводить свои деньги из 
Саудовской Аравии.

Материалы подготовил Николай Иванов

  Тайны науки

КИТАЙЦЫ 
ХОТЯТ ИЗМЕНИТЬ 
ЧЕЛОВЕЧЕСКИЙ РОД
Китайцы вторглись в запретную 
зону - они объявили об успеш-
ном изменении генетики за-
родыша ребенка. Рискованные 
эксперименты китайских генети-
ков вызвали шквал негодования.

Герой научного скандала профессор 
биологии Хи Янкуи уверяет, что совер-
шил научный прорыв и может обеспе-
чить детей иммунитетом к ВИЧ, изме-
нив ДНК ребенка еще до его появления 
на свет.

Но потенциальные последствия та-
ких экспериментов непредсказуемы. 
Говорят о создании расы суперлюдей, 
которая поработит остальную часть че-
ловечества, но до этого дело может и не 
дойти. Скорее всего, наша цивилизация 
не переживет подобного вторжения в 
природный механизм. Исследователи 
уже установили, что воздействие на ген 
может вызвать серию раковых заболе-
ваний. Генетический код, которым нача-
ли манипулировать в Китае, настолько 
сложен, что, возможно, мы никогда не 
сумеем полностью его понять.

Китайский ученый применил самую 
дешевую и простую технологию, по-
этому его примеру могут последовать 
другие безумные профессора, кото-
рые захотят переписать основу жизни 
без учета последствий таких операций. 
Правда, в Европе и США запрещено 
применение технологии с вырезанием 
дефектных генов. Результаты тако-
го воздействия нельзя изменить, и оно 
будет унаследовано следующими по-
колениями. Ген-мутант, произведенный 
китайским профессором, несущий не-
постижимые опасности, будет способен 
распространяться среди человечества.

Между тем китайцы провели экспе-
рименты по созданию сверхмускули-
стых полицейских собак, теперь оче-
редь за созданием сверхмощных солдат 
и спортсменов. Озабоченные происхо-
дящим в лабораториях Китая ученые 
требуют принятия глобального запрета 
на эксперименты с генами неродивших-
ся детей.

Власти Китая были вынуждены от-
реагировать на опыты своего профес-
сора и потребовали серьезно расследо-
вать, чем он занимается. 120 китайских 
ученых выступили с заявлением, назвав 
воздействие на гены эмбриона безуми-
ем. Они требуют захлопнуть вскрыв-
шийся ящик Пандоры. Не исключено, 
что профессор продолжит свои иссле-
дования в тюрьме, этого потребовала 
ведущая адвокатская группа.

  Скандал

САУДОВСКАЯ «БОМБА» ПОД ТРАМПА

«АДАМ» И «ЕВА» ЖИЛИ 100 ТЫСЯЧ ЛЕТ НАЗАД

Ученые оповестили нас 
о том, что современный 
человек на Земле каким-то 
образом произошел всего от 
одной пары. А те «Адам» и «Ева» 
жили где-то от 100 до 200 тыс. лет назад.

  Мировые сенсации
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Недавно Центр экономи-
ческих и политических ре-
форм опубликовал данные, 
которые могут шокировать 
любого, даже очень далеко-
го от медицины человека. В 
2000 году в России работало 
10 700 медицинских учрежде-
ний. Сегодня их осталось чуть 
больше 5000. Каждый год 
закрывается 353 больницы. 
Эксперты говорят, что если в 
медицинской отрасли ничего 
не изменится, то через четы-
ре года в стране можно будет 
насчитать всего около 3000 
больниц. Примерно столько 
же медучреждений было в 
царской России в 1913 году.

Вот одно из сообщений, по-
лученных нами в минувшем 
октябре. В Новокузнецке о 
закрытии больницы №22 не 
только пациенты, но и сами 
врачи узнали из социальных 
сетей! В понедельник утром 
медики, как обычно, приш-
ли на работу и с удивлением 
обнаружили, что отменены 
прием посетителей, операции 
и процедуры. Никто толком 
не знал, что им теперь делать 
и куда отправлять пациентов.

Рязань, начало ноября. По 
городу прошел слух, что в 
11-й больнице собираются 
уволить ортопедов и закрыть 
травмпункт, а на его месте 
сделать отделение пластиче-
ской хирургии. Вот только 
жителям микрорайона Даш-
нево-Песочное оно не нуж-
но - не так уж много среди 
обитателей рабочих много-
этажек желающих срочно 
исправить свое лицо, зато па-
циентов с ранами и ушибами 
всегда хватало. Теперь этим 
людям придется трястись би-
тый час в автобусе, идущем в 
соседний район.

Москва. «В больнице из 
трех хирургических отделе-
ний закрываются два, из вось-
ми терапевтических закры-
ваются пять, та же участь у 
каждой второй урологии, ги-
некологии и травматологии. 
Никто ничего не объясняет. 
Количество поступающих 
пациентов не меняется, и сей-
час нам придется принимать 
в одном отделении тех, кого 
раньше мы принимали в трех. 
Где будут лежать больные, я 
не знаю. Их просто некому 
будет лечить», - рассказывал 
в самый разгар реформ врач 
столичной больницы №7 
Максим Гаврилов. 

Такие отчаянные послания 
одно за другим появляются 
вот уже восемь лет - именно 
столько официально идет ре-
форма здравоохранения. Но 
сами чиновники, казалось, 

были довольны и докладыва-
ли о впечатляющих результа-
тах своего нововведения.

«Менее чем за восемь лет 
в нашей стране была выстро-
ена многоуровневая система 
здравоохранения. Теперь 
независимо от места про-
живания каждый человек 
имеет возможность полу-
чить своевременную меди-
цинскую помощь современ-
ного качества. В итоге у нас 
почти на 37 тыс. увеличилось 
число коек дневного стацио-
нара, выросло на 1,7 млн чис-
ло пролеченных пациентов в 
них, в 1,7 раза возросла опе-
ративная активность в днев-
ных стационарах. Иными 
словами, никто не остался и 
не останется без помощи», - 
говорила на Гайдаровском 
форуме в январе 2017 года 
министр здравоохранения 
Вероника Скворцова. Мно-
гим тогда показалось, что 
рассказывала она о какой-то 
другой стране.

Президент пришел 
на помощь

Когда люди уже устали 
просить о помощи, а медики 
замучились ходить на акции 
протеста, поддержка неожи-
данно пришла из Кремля. В 
своем послании Федераль-
ному собранию весной 2018 
года президент Владимир 
Путин затронул тему закры-
тия сельских медучреждений.

«За последние годы была 
проведена оптимизация сети 
лечебных учреждений. Это 
делалось для того, чтобы вы-
строить эффективную си-
стему здравоохранения. Но 
в ряде случаев администра-
тивными преобразованиями 
явно увлеклись: начали за-

крывать лечебные заведения 
в небольших поселках и на 
селе», - заметил он. Президент 
подчеркнул, что чиновники 
не предложили никакой аль-
тернативы пациентам: «Оста-
вили людей практически без 
медпомощи, ничего не пред-
лагая взамен. Совет один: 

«Поезжайте в город - там ле-
читесь!» Это абсолютно не-
допустимо, хочу сказать. За-
были о главном - о людях. Об 
их интересах и потребностях. 
Наконец, о равных возможно-
стях и справедливости».

Это был первый раз, когда 
глава государства критико-

вал оптимизацию медицины 
в России. И вот на днях о сво-
ем недовольстве реформой 
заговорила вице-премьер 
Татьяна Голикова. «Традици-
онные возможности, кото-
рые предоставлялись нашим 
гражданам, пусть даже в усе-
ченном объеме, к сожале-
нию, с оптимизацией были во 
многих регионах утрачены. 
Сейчас возвращаемся назад», 
- заявила она. Но не сама ли 
Татьяна Алексеевна в ранге 
министра здравоохранения 
и соцразвития до 2012 года 
приложила руку к запуску 
реформы? Ведь это была по-
пытка исправить ее ошибки 
на посту министра.

Люди в белых 
халатах вернутся 
на село

Похоже, в деревнях и по-
селках возродятся фель-
дшерско-акушерские пункты 

и врачебные амбулатории. 
Предполагается организация 
выездных мобильных бригад 
в сельской и удаленной мест-
ности, где проживает неболь-
шое число людей.

Региональные больницы 
практически убила страхо-

вая система, когда деньги 
следуют в лечебное учреж-
дение вслед за пациентом. 
Логика чиновников за-
ключалась в том, что если 
будет много пациентов, 
то появятся и деньги. Это 
должно было стимулиро-
вать конкуренцию между 
поликлиниками и боль-
ницами. Но какая может 
быть конкуренция, если в 
населенном пункте живет 
какая-то тысяча человек! И 
даже если их всех правдами 
и неправдами заманить на 
лечение, достойное финан-
сирование сельские жители 
не обеспечат. Поэтому рай-
онные больницы влачили 
жалкое существование, а 
потом закрывались как не-
эффективные. Получился 
замкнутый круг: недостаток 
больных приводит к ликви-
дации медучреждений, а это 
способствует еще большему 
«вымиранию» глубинки. 

Эксперты говорят, что для 
того, чтобы изменить ситу-
ацию, надо менять систему 
страхования, а к этому, по-
хоже, никто еще не готов. 
Поэтому Минздрав обещает 
пока всего лишь вернуть ма-
ленькие медпункты, которые 
раньше были в каждой дерев-
не, и обеспечить доставку лю-
дей в медучреждения. 

Вице-премьер заявила и о 
том, что государство поста-
рается сократить число плат-
ных услуг, которые больни-
цы вынуждены навязывать 
пациентам. Происходит это 
по причине неэффектив-
ности Фонда ОМС. Напри-
мер, провести один анализ 

крови стоит около 300 ру-
блей, а по страховке поли-
клиника получает за него 
70-100  рублей. Восполнять 
разницу приходится, уве-
личивая количество пре-
доставляемых пациентам 
платных услуг. В результате 
за последние пять лет дохо-
ды частных клиник увели-
чились в 4 раза. Так на кого 
работают реформы - на па-
циента или на владельцев 
коммерческих заведений?

О том, как именно прави-
тельство собирается сокра-
щать число платных услуг, 
Татьяна Голикова говорит 
расплывчато.

«С одной стороны, раз-
вивая системы оказания 
медицинской помощи вну-
три учреждения, создавая 
электронные сервисы. С дру-

гой стороны, расширяя 
предоставление бес-
платных услуг за счет 

привлечения кадров, 
переоснащения по-
ликлиник и больниц, 

нового строительства 
и модернизации», - за-
явила она и добавила, 

что изменений к лучшему 
не следует ждать слишком 
быстро. Только в следующем 
году начнутся первые под-
вижки, а когда все население 
страны сможет увидеть ре-
зультаты проведенной «ра-
боты над ошибками», чинов-
ница так и не сказала.

Наталья Пуртова
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Вероятно, россиян ждет еще одна проблема. На россий-ском рынке может возникнуть дефицит медицинских изде-лий. Об этом заявили руководители Союза «Медицинские ресурсы», объединяющего производителей медицинской техники и материалов, в том числе томографов и рентге-новских аппаратов, имплантов и различных «расходников». В письме вице-премьеру Татьяне Голиковой бизнес преду-преждает, что может не успеть перерегистрировать свою продукцию. Это необходимо в связи с созданием единого рынка в рамках стран - членов ЕАЭС. В среднем процедура должна занимать полтора-два года. Но статистика Росздрав-надзора говорит, что на деле на это потребуется около 20 лет и все эти годы страна будет жить без своей медтехники.В это же время Минпромторг внес в правительство пред-ложение о расширении перечня импортных товаров, запре-щенных к закупке государственными медучреждениями. Речь шла о самых востребованных вещах: композитных пломбировочных материалах, пробирках, тест-полосках для глюкометров, клейких перевязочных материалах, эндопро-тезах суставов, искусственных хрусталиках глаз и аппаратах лучевой терапии. Правда, Та-тьяна Голикова этот документ пока не подписала и отправила на до-работку. А врачи уже говорят о том, что чиновники, кажется, специально создают грандиоз-ные проблемы в отрасли, чтобы потом их героически разрули-вать. Зачем-то им это надо...

  ðåôîðìà çäðàâîîõðàíåíèÿ
Вице-премьер Татьяна Голикова заявила на днях, что оптимиза-
ция здравоохранения нанесла немалый ущерб всей медицин-
ской системе и теперь чиновники намерены «вернуться назад». 
Но как восстанавливать то, что уже давно было разрушено? За 
чей, простите, счет? «Оптимизаторов»? На какие изменения 
могут рассчитывать жители страны?« »

ОКАЗАЛАСЬ ОШИБКОЙ
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Московский стоматолог 
Татьяна Анатольевна Р., 

продав дачу, купила «ши-
карный таунхаус» в Под-

московье, о чем горько 
пожалела.

Раньше у Татьяны Анато-
льевны была обычная дача 
- шесть соток и домик. Она 
решила продать «халупу», до-
бавить деньжат и прикупить 
«шикарное жилье».

«Реклама гласила: посе-
лок закрытого типа, рядом 
озеро, квартиры по 100-200 
кв. метров, у каждого жиль-
ца - по три сотки, можно вы-
ходить и жарить шашлыки», 
- перечисляет Татьяна Ана-
тольевна.

Она решила купить квар-
тиру на первом этаже. Ее не 
смутило, что этаж наполови-
ну «вкопан в землю»: «Зато 
на пол-этажа - огромный эр-
кер. Мне очень понравилось. 
Замковый стиль!»

Квартира площадью 
112 кв. метров и три сотки 
обошлись покупательнице 
в 5,7 млн. Вот только в до-
говоре проставили 3,5 млн 
- продавец слезно просил за-
низить сумму, чтобы умень-
шить налоги с продаж. Татья-
на на свою беду согласилась.

И даже ходила в нало-
говую. «Застройщик жа-
ловался, что налоговая его 
проверяет, просил сходить и 
подтвердить, что я правда за-
платила 3,5 млн», - вспомина-
ет владелица таунхауса.

Сделка купли-продажи со-
стоялась в 2014 году, следую-
щие два года в поселке 
Татьяна почти не 
появлялась - не 
было денег де-
лать ремонт, 
надо было 
рассчитаться 
с долгами.

А когда 
она наконец 
приехала в свой 
таунхаус, то при-
шла в ужас - сосед-
ка на втором этаже де-
лала ремонт, и несущая балка 
между этажами попросту не 
выдержала и упала в кварти-
ру к Татьяне.

Одну из стен, как оказа-
лось, постоянно заливало до-
ждем, и ее разъела плесень. 

Более того, сам таунхаус по-
полз вбок, словно Пизанская 
башня, и грозил в любой 
момент обвалиться, накрыв 
жильцов трех своих этажей.

Татьяна заказала экс-
пертизу своей квартиры. 
Результат оказался удруча-
ющим - таунхаус вовсе не 
пригоден для жилья! В под-
вале стоит вода на уровне 
40 сантиметров, цементно-
песчаная стяжка под полом 
провалилась и «находится в 
неудовлетворительном со-
стоянии», «железобетонная 
плита, которая, согласно 
проекту, должна являться 
фундаментом, не обнару-
жена», «идет капиллярный 
подсос влаги в наружной 
стене гостиной», колодец 
ливневой канализации - су-
хой, при этом идет подмы-
вание основания здания ат-

мосферными осадками.
Татьяна Анато-
льевна, узнав всю 

правду о таун-
хаусе, тут же 
побежала к за-
стройщику с 
результатами 
экспертизы и 
предложила вер-

нуть квартиру об-
ратно. Застройщик 

в ответ на это велел 
обращаться в суд - к это-

му времени он объявил себя 
банкротом, а с банкрота и 
взятки гладки.

При этом распродажа та-
унхаусов идет полным хо-
дом. Но продают их теперь 
от имени другого юридиче-

ского лица, так что получить 
какую-то компенсацию рас-
ходов на ремонт просто не с 
кого.

Согласно экспертизе, не-
сущая стена имеет крен пять 
сантиметров, идут подвижки 
основания. Через год-другой, 
а может, лет через десять, но 
рано или поздно таунхаус 
сложится как карточный до-
мик.

Причем обладатели квар-
тир в соседних таунхаусах 

оказались не в лучшем поло-
жении - почти все они стол-
кнулись с вечной сыростью, 
креном стен и болотом в под-
вале.

Сэкономил застройщик 
даже на несущих балках. В 
результате дома так «коря-
чит», что на стенах образо-
вались трещины толщиной 
1 сантиметр.

Сейчас Татьяна Анато-
льевна уже сделала в злопо-
лучной квартире ремонт, но 

спокойно и счастливо отды-
хать все равно не получает-
ся - приходится то под пада-

ющий потолок ставить 
опоры, то откачивать 
воду насосом из зала с 
красивым эркером: вода 
поступает из земли бла-
годаря трещинам меж-

ду первым этажом и 
подвалом.

Нервы у жи-
телей поселка 

сдали окон-
чательно, 
когда сле-
дом за та-

унхаусами 
начал про-

валиваться под 
землю газопро-

вод.
«Мы срочно со-

общили об этом в 
МЧС, - вспоминает 
Татьяна. - Но они 
приехали только 
через месяц. По-
смотрели вскользь 
и уехали. Мы вы-
звали независимых 
экспертов. Они 
дали заключение - 
находиться вблизи 
газопровода опас-
но для жизни, есть 
угроза взрыва. А у 
нас многие постоян-
но в этой зоне взры-
ва живут».

Зимой обнару-
жилась новая про-
блема. Застройщик, 
он же управляю-
щая компания, на-
чал отключать газ, 
когда «тепло». А 
тепло, по представ-
лениям УК, может 
быть и при минус 
10 на улице. Дело в 
том, что все газо-
вое оборудование 
застройщик офор-
мил в собственность 

своей дочерней компании. 
«Немало таунхаусов стоят 
непроданные или проданные 
частично. Их продавец обя-
зан отапливать. Но чтобы 
сэкономить, газ постоянно 
вырубают. Допустим, одна 
квартира куплена, там люди 
постоянно живут, а две квар-
тиры не куплены, тогда весь 
таунхаус то топят, то не то-
пят», - рассказывает Татьяна.

Аделаида Сигида
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Таунхаус 
оказался гни-

лым - с трещинами 
в стенах, с водой в 

подвале, провален-
ной стяжкой, отсут-
ствием дренажа и 

подмывом фун-
дамента.

ЖИЛИЩНЫЙ КОШМАР 
ЗА ПЯТЬ МИЛЛИОНОВ
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Комментарий Марии Баст, председателя Ассоциации адвокатов Рос-сии за права человека:
- Довольно обыденная история, когда человек становится жертвой застройщиков. Причем покупатели такой вот загородной недвижимости защищены еще меньше, чем те, кто покупает квартиры в новостройках. Если последних защищает закон о дольщиках, то покупателей квартир в различных закрытых поселках не за-щищает ничего: в отличие от дольщи-ка, ты видел покупаемое жилье, под-писал, что претензий не имеешь.

Впрочем, это не значит, что покупа-телям некачественного жилья стоит опускать руки.
Советы от Марии Баст, как не стать жертвой подобного лохо-трона.
1. Прежде чем покупать таунхаус или любое другое жилье за горо-дом, закажите на него строитель-ную экспертизу. Стоит она от 20 до 60 тыс. рублей, но зато это по-зволит вам избежать в дальнейшем трат на миллионы рублей.
2. Если вы все-таки влипли, а при-обретенное вами жилье стало разру-шаться, идите в суд и требуйте ком-пенсировать вам затраты на ремонт. 

Поэтому с самого начала сохраняйте все чеки. На всякий случай!
3. Если вдруг выясняется, что денег взять не с кого - застройщик давно банкрот, подавайте заявление в по-лицию и требуйте возбудить уголов-ное дело по ст. 159 УК РФ «Мошен-ничество». Как показывает практика, стоит возбудить уголовное дело и деньги у застройщика сразу находят-ся. Единственное - надо быть настой-чивым. В Нижнем Новгороде мужчи-на, желая вложить деньги, купил две квартиры в новостройках у двух раз-ных застройщиков, а потом отсудил у обоих застройщиков миллионные компенсации. Он судился несколько лет и в конце концов доказал в суде, что квартиры были в плохом состоя-нии и дорогой ремонт был оправдан.4. Если ваш застройщик - банкрот, а у вас к нему появилось немало пре-тензий, заявляйте в полицию о пред-намеренном банкротстве. Сегодня с такой формулировкой сажают пач-ками. Так что не исключено, что и в вашем случае застройщик найдет деньги, чтобы компенсировать вам стоимость ремонта.

В Архангельске жители 
города вышли на митинг про-
тив грядущего вывоза к ним 
в регион мусорных отходов. 
Напомним, что в соответствии 
с общефедеральным проек-
том вывозить мусор из центра 
страны планируется не толь-
ко в эту область, но и в другие 
удаленные регионы.

После скандальных «му-
сорных протестов» было 
принято стратегическое ре-
шение: удалять мусор с по-
мощью логистики (весьма 
сомнительного рода!), а не 

через строительство новых 
полигонов. Действительно, 
несколько лет назад 24 из 39 
подмосковных полигонов 
перестали принимать столич-
ные отходы.

Почему выбрали Архан-
гельск? Здесь и хорошая 
доступность транспортной 
инфраструктуры, и малая 
плотность населения, и со-
ответствующие климати-
ческие условия, которые 
не позволят мусору гнить и 
разлагаться в мерзлоте. Уже 
начали готовить полигон в 
районе железнодорожной 

станции Шиес в Ленском 
районе Архангельской об-
ласти. План утвержден мест-
ной властью.

Ну а технология сорти-
ровки мусора, которая могла 
бы решить проблему пере-
возки мусора по стране туда-
сюда, находится пока только 
в зачаточном состоянии. Да 
и заводы по сжиганию мусо-
ра - проблема. Хотели такой 
запускать в Ногинске, но это 
тоже вызвало протест лю-
дей. Под Ярославлем поли-
гон хотели строить, он был 
уже в стадии обсуждения, 

однако народ и там встал 
стеной.

Но и Архангельск тоже не 
выход, ведь это огромные за-
траты на транспортировку! 
Да и сколько времени допол-
нительно в вагонах и при пе-
регрузке несортированный 
мусор будет гнить, выделяя 
токсины, свалочный газ?! 
В общем, именно в центре 
России в итоге таки придет-
ся, не считаясь с затратами, 
создавать сортировочные 
центры, а потом свозить му-
сор, например, в  огромные 
пустующие карьеры и трам-

РАЗВЕЗЕМ МУСОР ПО ВСЕЙ РОССИИ? бовать. Иначе эта затянув-
шаяся всероссийская игра на 
тему «Где удобнее спрятать 
мусор» превратится для эко-
номики и людей в затяжной 
кошмар.

Евгений Александров
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Супруги из московского 
района Крылатское даже 
представить себе не могли, 
чем обернется для них «зна-
комство» с крошечным щен-
ком, которого сердобольные 
москвичи случайно обнару-
жили недалеко от своей дачи. 
Смешной пушистый комочек 
просто очаровал мужа и жену. 
Недолго думая, они 
решили, что он ста-
нет новым членом 
семьи.

Любовь 
и трагедия

Первое время 
щенок очень радо-
вал своих хозяев. 
Он ластился ко всем 
домочадцам и вся-
чески требовал вни-
мания. Потом у него 
началось странное 
слюноотделение - 
такое сильное, что 
вся мордочка посто-
янно была мокрой. Собачка 
то металась по квартире, то 
старалась спрятаться где-то 
за диваном. Когда супруги 
все-таки поняли, что дело 
неладно, и привезли щенка 
в клинику, малыш был уже 
агрессивен. Он успел поку-
сать своих хозяев и даже на-
бросился на ассистента вете-
ринарного врача. Тогда ни у 
кого уже не было сомнений в 
диагнозе - бешенство. Вскоре 
животное погибло. Все, кто 
контактировал с ним, отпра-
вились делать прививки, а в 
районе был введен карантин.

В феврале 2018 года бе-
шенством заболела домаш-
няя кошка из Покровского-
Стрешнево. Ее привезли в 
столицу из Рязанской обла-
сти за полгода до этого. Все 
эти месяцы никто даже поду-
мать не мог, что милая мурка 
носит в себе смертельный 
вирус. И только когда кош-
ка стала нападать на людей, 
перекусав при этом всех до-
мочадцев, москвичи обрати-
лись к врачам.

В октябре карантин введен 
в Алексеевском и Лосино-
островском районах Москвы. 
Это значит, что до середины 
декабря здесь нельзя прово-
дить никаких публичных ме-
роприятий с участием живот-
ных, запрещены выставки, 

нельзя продавать четвероно-
гих питомцев и даже вывоз-
ить их за пределы района. 
Также нужно очень внима-
тельно наблюдать за своими 
собаками и кошками. Сейчас 
именно то время, когда бо-
лезнь, полученная во время 
летнего отдыха где-нибудь на 
даче, дает о себе знать.

«Бешенство - очень ковар-
ное заболевание, оно умеет 
ждать. Инкубационный пери-
од у котов длится от недели 
до года, поэтому даже очень 
внимательным владельцам 
сложно вспомнить, где гуля-
ло животное много месяцев 
назад. У собак этот период 
занимает от 3 до 6 недель, но 
проследить, от кого она за-
разилась, все равно трудно», 

- рассказывает врач одной 
из столичных ветеринарных 
клиник Алишер Галимов.

Симптомы 
и диагноз

Специалисты рассказыва-
ют о симптомах, на которые 
надо обратить внимание. 

Сначала живот-
ные становятся 
не в меру воз-
б у ж д е н н ы м и 
или, напротив, 
слишком вя-
лыми. Появля-
ются странные 
привычки, на-
пример, неесте-
ственное же-
лание грызть 
ковры или 
попытки про-
глотить несъе-
добные пред-
меты. Затем 
питомец ста-
новится агрес-

сивным, бросается на всех, 
включая хозяина. Коты при 
этом пытаются вцепиться 
когтями и зубами в лицо 
человека. У таких живот-
ных отсутствует логика 
в поведении, поэтому 
их нельзя успоко-
ить или задобрить. 
Если при этом 
хозяин заметил, 
что питомец из-

бегает светлых и солнечных 
мест в доме, диагноз можно 
ставить вполне уверенно. 
Под конец жизни животное 
скручивает паралич, и оно в 
мучениях умирает.

Зимой горожан ждет еще 
одна опасность: в столицу в 
поисках пропитания станут 
наведываться дикие звери, 
которые могут стать источ-
никами болезни. В прошлый 
Новый год жители сообща-
ли о двух диких лисах, посе-
лившихся на помойке в райо-
не улицы Дмитрия Ульянова, 
одном горностае и даже о 
нескольких лосях, которые 
умудрились подраться с со-
трудниками полиции, пытав-
шимися загнать их обратно в 
лес. Стражи порядка попали 
под горячие копыта рогатых 
гостей столицы и потом дол-
го ходили с синяками.

Зоологи говорят, что пере-
селяться из леса в город жи-
вотные могут из-за нехватки 
пищи. Например, лисы зимой 
охотятся на грызунов, кото-
рые прячутся под снегом, а 
из-за подмерзания снега они 

просто не могут пробить его 
своими носами. Кроме того, 
раньше гостей из леса от-
пугивали бродячие собаки, 
которые жили на улицах и 
в промзонах. Теперь, когда с 
ними активно борются, дикие 
звери занимают их места.

Прививаем 
бесплатно

Московское правитель-
ство приглашает владельцев 
животных сделать своим пи-
томцам бесплатную привив-
ку от бешенства. Эта мера 
вынужденная: в частных 
клиниках стоимость услуги 
может зашкаливать за 2 ты-
сячи рублей, и далеко не все 
готовы выкладывать такие 
деньги. Желающих сделать 
укол бесплатно гораздо 
больше - только в прошлом 
году порядка 400 тысяч вла-
дельцев решили подстрахо-
вать жизнь и здоровье своих 
любимцев. Подобная мера 
оказалась вполне успешной. 
«Случаи заболевания живот-
ных бешенством в Москве 
в период с 2015 по 2017 год 
сократились в три раза», - со-
общил председатель Коми-
тета ветеринарии г. Москвы 
Алексей Сауткин.

...Мы приехали на улицу 
Юннатов, где расположена 
Московская станция по борь-
бе с болезнями животных. И 
хотя дело было к вечеру, по-
сетителей здесь оказалось 
немного. Только девочка 
Вика с кошкой Василисой 
ждали вызова на укол, и обе 
очень волновались. Как все 
это пройдет? Но прием за-
нял только несколько минут. 
Кошка и не заметила, как ее 
укололи в холку, а Вика сжи-
мала в руке сертификат, ко-
торый ей выдали в качестве 
подтверждения пройденной 
вакцинации.

И все-таки почему в самый 
опасный период на станции 
так мало людей? Но ветери-
нары нас успокоили.

«На самом деле люди 
пользуются нашей услугой 
очень активно. Раньше здесь 
посетителей было больше, 
теперь много прививочных 
пунктов, поэтому жители 
могут сделать прививки не-
далеко от дома», - пояснила 
одна из сотрудниц.

Столичные специалисты 
особое внимание уделяют 
районам Новой Москвы, где 
шансы встречи с дикими и 
больными животными по-
прежнему велики. Там рабо-
тает 10 специализированных 
машин, которые ездят по де-
ревням, поселкам и проводят 
вакцинацию практически 
дома у владельцев. Жителям 
Старой Москвы все-таки 
придется доехать до одного 
из 140 прививочных пунктов, 
разбросанных по всему го-
роду. Ветеринары говорят, 
что лучше это сделать как 
можно быстрее, а потом 
спокойно выгуливать своих 
любимцев, не опасаясь, что 
они подхватят смертельную 
заразу.

Наталья Пуртова
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ЖИВОТНЫХ 
ОТ БЕШЕНСТВА 
СПАСАЮТ 
ЗА КАЗЕННЫЙ СЧЕТ

В столице зафик-
сирована вспышка 
бешенства среди 
домашних живот-
ных, поэтому сразу 
в двух районах 
введен карантин. 
Ветеринары призы-
вают быть внима-
тельными к своим 
питомцам и расска-
зывают, где совер-
шенно бесплатно 
сделать прививки 
от этого смертель-
ного заболевания.

Эксперты предупреждают, что при встре-
че с гостями из леса ни в коем случае не 
стоит к ним приближаться. Дикие звери 
не должны сами подходить к человеку, а 
если они это делают, значит, скорее все-
го, больны бешенством. Излишняя до-
верчивость - явный признак того, что со 
зверьком не все в порядке. Кроме того, 
диких животных ни в коем случае нельзя 
подкармливать. Иначе они перестанут 
добывать пищу самостоятельно, не смо-
гут передать этот навык потомству, а это 
значит, что пришельцы из леса обосну-
ются во дворах всерьез и надолго.

• ГБУ «Московская станция по борьбе с 
болезнями животных», ул. Юннатов, д. 16-А, 
тел. 8-495-612-12-12.
• Восточный административный округ, 
тел. 8-499-164-05-64.
• Западный административный округ, 
тел. 8-495-437-53-20.
• Северо-Восточный административный 
округ, тел. 8-495-683-45-14.
• Северный административный округ, 
тел. 8-495-154-41-89.
• Северо-Западный административный 
округ, тел. 8-499-497-68-31.

• Южный административный округ, 
тел. 8-499-725-71-15.
• Юго-Восточный административный округ, 
тел. 8-495-361-43-16.
• Юго-Западный административный округ, 
тел. 8-495-952-38-41.
• Центральный административный округ, 
тел. 8-499-264-00-29.
• Зеленоградский административный округ, 
тел. 8-499-735-14-94.
• Троицкий и Новомосковский 
административные округа,
тел. 8-495-842-06-09.

В каждом районе города есть станция по борьбе 
с болезнями животных, где можно сделать бес-
платную прививку от бешенства. На некоторых 
станциях владельцев животных и их питомцев при-
нимают круглосуточно. Также в городе организова-
ны больше сотни прививочных пунктов. Некоторые 
из них постоянные, другие работают в определенные 
дни недели. Уточнить адреса и график приема можно 
на сайте Комитета  ветеринарии г. Москвы: www.mos.ru, а 
также по следующим телефонам:
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Все дело в новых 
нормах по очистке про-
мышленных сточных 
вод, которые вступают 
в силу со следующего 
года. Если сейчас за 
концентрацией вред-
ных веществ в стоках, 
сброшенных предпри-
ятиями продовольственного 
сектора, следят местные водо-
каналы и они же, находя пре-
вышение предельно допусти-
мых концентраций (ПДК), 
проводят дополнительную 
очистку стоков на основании 
договора с производителем, 
то с 1 января все будет по-
другому.

На основании поправок к 
закону «Об охране окружа-
ющей среды» производства 
уже не смогут заключать 
соглашения о допочистке, а 
если будет зафиксировано 
превышение нормы вред-
ных выбросов в сточных во-
дах, они обязаны будут раз-
работать план действий по 
их снижению. Речь идет не о 
каком-то обычном плане на 
бумаге, который можно вы-
полнять или не выполнять, а 
о целом комплексе мер, среди 
которых обязательное строи-
тельство собственных очист-
ных сооружений. То есть если 
в сточных водах найдут за-
грязняющие вещества, пред-
приятие не только заплатит 
немалый штраф (тарифы 
установлены на каждый вид 
вредных отходов), но и раско-
шелится на локальную очист-
ную станцию.

Учитывая тот факт, до ка-
кого непотребного экологи-
ческого состояния доведены 
наши водные объекты, такую 

инициативу можно 
лишь поприветствовать. Од-
нако не все так просто, как ка-
жется на первый взгляд.

Существует четы-
ре класса опасности, 
где к IV, например, 
относятся социально 
значимые объекты, 
оказывающие некие 
услуги. Пищевые про-
изводства относятся 
сегодня к III классу 
опасности, то есть ока-
зывают «умеренное 
негативное воздействие на 
окружающую среду». А вот 
с 2019 года производители 
молочки, мясных и кондитер-
ских изделий, безалкоголь-
ных напитков и минеральной 
воды автоматически будут 
приравнены к предприятиям 
I и II класса опасности (в за-
висимости от мощности про-
изводства) и встанут в один 
ряд с... металлургическими, 
химическими, нефте- и мусо-
роперерабатывающими заво-
дами. Когда у нас в экономике 
и в органах ее регулирования 
возникают такие странности, 
надо держать ухо востро! И 
вдумчиво искать, кому это бу-
дет выгодно и почему.

Конечно, нельзя говорить, 
что пищевые производства 
вообще никак не влияют на 
окружающую среду. Влияют. 
Но их стоки уж точно не срав-

нить с теми, что может 
«выплескивать» какой-
нибудь деревоперераба-
тывающий комбинат.

- В выбросах молоко-
производства канцероген-
ные, мутагенные и особо 
токсичные вещества в 
принципе отсутствуют, 
- заверили «Мир ново-

стей» в Национальном союзе 
производителей молока. - В 

существующих 
выбросах содер-
жатся умеренно 
опасные органи-
ческие вещества, 
относящиеся в 
основном к III классу. Отне-
сение предприятий молочной 
отрасли к объектам I кате-
гории обяжет их получать 
комплексное экологическое 
разрешение, применять наи-
лучшие доступные техноло-
гии, оснащать предприятия 
автоматическими средствами 
измерения и учета объема и 
массы выбросов вредных ве-
ществ, а также техсредствами 
передачи этой информации в 
фонд госмониторинга окру-
жающей среды. Каждому 
предприятию, какие бы мощ-
ности у него ни были, придет-
ся инвестировать в строитель-
ство очистных сооружений 

порядка 5 млн долларов плюс 
немалые средства за ежегод-
ное обслуживание. Для малых 
и средних предприятий такой 
подход равносилен закрытию.

Однако в Минприроды по-
добные аргументы посчитали 
незначительными. Чиновники 
(вот мы и нашли, кому вы-
годно!) отказали в снижении 
вредности и молочной ассо-
циации, и мясной, и конди-
терской, и всем остальным 

пищевым производствам, 
которые в официальных 
письмах назвали новые 
нормативы избыточны-
ми и способствующими 
долгосрочной нерента-
бельности предприятий.

Пищевики предла-
гали оставить им до-

говоры с во-
доканалами 
на доочистку 
сточных вод, 
но власти на 
компромисс 
не пошли и ка-
тегории вред-
ности для них 
оставили теми 

же, что и для предприятий с 
ядерными установками, до-
бывающих и обогащающих 
урановую руду, транспорти-
рующих газ, перерабатыва-
ющих мусор и т. д.

Логика законодателей про-
ста: что бы ты ни производил, 
ты априори опасен для окру-
жающей среды, так что будь 
любезен плати за ущерб ма-
тушке-природе и сделай так, 
чтобы твои сточные воды 
были чисты как слеза мла-
денца.

- Увеличение финансовой 
и административной нагруз-
ки на предприятия приведет к 

росту себестоимости готовой 
продукции, что в условиях 
невысокой рентабельности 
отразится на потребитель-
ских ценах, - уже заявили 
представители пищевой от-
расли. Россиянам непрозрач-
но намекнули, что за защиту 
окружающей среды будут 
расплачиваться все - и те, кто 
что-то производит, и те, кто 
это что-то потребляет. Су-
хим из воды выйдет только 
само государство, которое, 
начав благородную борьбу 
за экологию, пока проявило 
себя исключительно как со-
ставитель нормативных ак-
тов.

Ведь такого рода «борь-
ба за экологию» - это палка 
о двух концах. Непомерные 
налоги и поборы с произво-
дителей заставляют их эконо-
мить на всем, и они, конечно, 
не правы, что травят природу 
и нас с ней заодно. Но лучше 
ли будет, если «очищение» в 
итоге пойдет снова за счет до-
рожающей еды, то есть из на-
ших кошельков?

Не правильнее ли было 
бы, запрещая одно, делать 
послабление в чем-то дру-
гом? К примеру, на время 
снизить налоговую нагрузку 
для «социально значимых» 
производств или предло-
жить им некие преференции, 
которые, не разоряя потре-
бителей, позволят приспо-
собиться к новой суровой 
реальности... Тогда можно 
заставлять производствен-
ников раскошеливаться на 
суперсовременные очистные 
сооружения. Причем делать 
это надо дифференцирован-
но: брать солидный эколо-
гический налог с крупных 
предприятий и монополий и 
за счет этого уменьшать пла-
тежи мелкого бизнеса.

Елена Хакимова

Почему борьба за экологию 
приводит к росту цен?
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 Благие намерения правительства сделать прозрачнее наши водоемы

 и реки могут привести к закрытию некоторых предприятий пищевой

 промышленности. Пострадают и потребители: молочная, мясная и

 кондитерская продукция станет для них менее доступной.
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Производители молочки, мясных и кон-
дитерских изделий будут приравнены к 
предприятиям I и II класса опасности в 
одном ряду с металлургическими, хи-
мическими, нефте- и мусороперераба-
тывающими заводами.
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Каждому пищевому предприятию придется инвестировать в стро-ительство очистных сооружений порядка 5 млн долларов.
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Россия устала от чернухи, которая ежедневно 
льется на каждого россиянина из всевозможных 
сетевых и электронных СМИ. Считается, что на 
положительной новости читателя не сделаешь. 
Но так ли это?

«А возможны ли героические поступки в наши 
дни? - задались мы вопросом. - Есть ли сегод-
ня место для добрых, бескорыстных и самоот-
верженных действий?» Вы удивитесь, но, не-
смотря на сложное для всех нас время, когда, 
казалось бы, каждый сам за себя, люди по-
прежнему готовы прийти на помощь попавшим 
в беду. В подтверждение «МН» выбрал из множества 
удивительных историй этого года девять самых ярких. 

Морозное приключение 
со счастливым концом

В конце ноября в дерев-
ню Дикая Гарь Пермского 
края приехали два юных 
друга с родителями. Маль-
чишки пошли гулять с со-
бакой, а когда та рванула в 
лес, побежали за ней. Пса 
они не нашли, зато сами 
заблудились, а вернуться 
назад по своим же следам 
не смогли: ветер со сне-
гом быстро заметал все 
вокруг. Школьники прош-
ли 25 километров, силь-
но замерзли и, уставшие, 
свалились в снег на одной 
из опушек. Испуганных 
путешественников 10 и 
13 лет нашли охотники - 
два Геннадия по фамилии 
Шадрины, услышавшие 
о пропавших детях по ра-
ции. Когда мужчины уви-
дели лежащих под дере-
вом ребят, подумали, что 
те погибли, но окоченев-
шие от холода юные путе-

шественники 
подали слабые 
голоса. Охот-
ники сообщили 
о находке поиско-
вой группе и пошли ей на-
встречу. Одного из бегле-
цов мужчины несколько 
километров несли на ру-
ках - от долгих скитаний 
по лесу у того уже не было 
сил передвигать ноги.

«Это невероятно! Огром-
ное количество людей от-
кликнулось и приехало в 
ночь искать детей в холод-
ном лесу, моментально ре-
агировали на потребности 
поиска, помогали добро-
вольцам словом и делом. 
Потрясающая сплочен-
ность!» - написали позже в 
соцсети кураторы поиско-
вого отряда имени Ирины 
Бухановой, также прини-
мавшего участие в поисках 
мальчиков.

Погиб, спасая незнакомку
Мартовской ночью 

19-летний житель посел-
ка Курсаково городского 
округа Истра Олег Шу-
шунов, увидел, как девуш-
ку окружила стая бродя-
чих собак, одна из псин 
сбила ее с ног, а затем на 
несчастную набросились 
и остальные одичавшие 
животные. Олег схватил 
палку и, «вызвав огонь 
на себя», начал швырять 
озлобленных дворняг на-
право и налево. Но силы 
оказались неравны. От 
девушки свора отстала, но 

всю свою злобу обрушила 
на ее защитника. Собаки 
практически рвали на ча-
сти Олега, и даже подо-
спевшим уже на помощь 
парню мужчинам не уда-
лось остановить крова-
вый собачий беспредел. 
Когда псы наконец рети-
ровались, пострадавших 
забрала скорая. 26-лет-
нюю Кристину спасли, 
а Олега - нет. Собаки за-
грызли его насмерть.

Через пару месяцев 
молодой человек должен 
был стать отцом...

Подготовила Елена Хакимова

Спасатель от бога
В столице Дагестана после стол-

кновения жигулей с фольксваге-
ном иномарка вылетела с проезжей 
части прямиком в водный канал. 
Громкие крики о помощи услы-
шал живущий неподалеку имам 
Раджаб Уцумиев. Мужчина выбе-
жал из дома и уверенно бросился 
в воду. Через несколько секунд он 
вытащил из заполнявшегося водой 
салона малыша, передал его стол-
пившимся на берегу очевидцам 
происшествия и кинулся на помощь 
женщине. Ее он вытащил из-за 
руля с большим трудом, но еще до 
того, как автомобиль залило мут-
ной водой. Серьезных травм никто 
не получил - все живы и здоровы. 

Подготовила Елена Хакимова

Тарзанка растерзала, а настоящая дружба спасла
В начале августа 

трое одноклассников 
отдыхали у реки Мара-
лихи. Семен Кинжаков 
решил прыгнуть в реку 
с тарзанки, но запутал-
ся в ее петле, и ему бук-
вально оторвало пра-
вую руку. Подросток 
оказался абсолютно 
беспомощным и на-
чал тонуть. Взрослых 
поблизости не было, 
и Никита Чебаевский, не 
задумываясь, бросился на 
помощь другу и вместе с 
Данилом Косихиным вы-

тащил его на берег. Данил 
побежал за взрослыми, 
а Никита попытался на-
ложить жгут на плечо по-

страдавшего. Не сумев 
остановить кровь, он 
зажал рану футболкой, 
взвалил друга на пле-
чи и понес в больницу. 
По пути к ней ребят 
встретили на машине 
взрослые, которые по-
могли наложить тугую 
повязку на руку Семе-
на. Люди до сих пор об-
суждают эту историю 
и говорят, что не каж-

дый взрослый в такой ситу-
ации повел бы себя так же 
уверенно и собранно, как 
восьмиклассники.

Спустился 
с крыши, как 
добрый Карлсон

В середине июля малень-
кую девчушку в велосипедном 
шлеме и рюкзаком-игрушкой 
за спиной случайно заметили 
на внешней стороне балкона 
девятого этажа жители одного 
из районов Санкт-Петербурга. 
Крики людей привлекли внима-
ние молодого человека, ремон-
тировавшего фасад соседнего 
дома. Пока одни соседи взламы-
вали дверь пустой квартиры, в 
которой жила малышка, другие 
жильцы закидали траву под бал-
коном подушками, матрасами, 
пледами и одеялами, а еще один 
плед растянули, чтобы суметь 
поймать малышку, если та со-
рвется. Альпинист-монтажник, 
не долго думая, остановил свои 
ремонтные работы, прибежал 
со своим снаряжением к дому, 
где ногами на козырьке балко-
на 8-го этажа стояла девочка, 
взял у консьержки ключи от 
чердака и по стропам спустился 
к девочке. Он перекинул 5-лет-
нюю девочку через перила на 
балкон, собрал свое снаряжение 
и скромно удалился. Позже жур-
налисты его все же отыскали. 
Героем оказался 24-летний про-
мышленный альпинист Феликс 
Гурин. Подобную спасательную 
операцию он проводил впервые, 
и сам он себя героем не считает. 
Говорит, на его месте так посту-
пил бы каждый. 

Смекалка и уроки физики 
не подвели

В июне 2018-го не-
сколько друзей из рабо-
чего поселка Суходола 
Самарской области от-
правились в заброшенное 
здание старой котельной. 
Бегали, играли, весели-
лись, и вдруг Дима Ле-
онтьев увидел, что Илья 
Семенов зацепился за 
оголенные высоковольт-
ные провода. Парня било 
током, но разжать паль-
цы он не мог. Оно и по-
нятно: в такой ситуации 
это не под силу никому. 

Дмитрий не растерялся: 
быстро оглядевшись и 
не найдя поблизости де-
ревянной палки, он раз-
бежался и своим телом 
сбил несчастного друга с 
ног, оторвав его руки от 
провода. Хотя мальчики 
получили травмы разной 
тяжести, к счастью, оба 
остались живы. Дмитрий 
после каникул пошел в 
школу, а вот Илья еще не-
сколько месяцев прохо-
дил реабилитацию после 
нескольких операций.

Ловкий и быстрый
Жительница Братска 

оставила своих детей 
двух и шести лет одних 
дома, а сама отправилась 
в магазин. За это время 
малыши нашли спички и 
решили развести костер 
рядом с балконом. Доща-
тый пол загорелся, и из 
окон квартиры на улицу 
начал вырываться чер-
ный дым. Малыши стали 
звать на помощь. Проез-
жавший мимо 37-летний 
Александр Козлов, заме-
тив пожар, сразу сообра-
зил, как ему максимально 

быстро попасть на тре-
тий этаж, и ловко сделал 
это, цепляясь за решетки 
нижних балконов. Сосед-
ка со второго этажа уже 
набрала в ведра воды и 
поочередно передавала 
их Александру, чтобы 
тот мог сбить пламя и 
попасть в квартиру. Спу-
стя время план сработал 
- мужчина добрался до 
испуганных детей, вывел 
их в коридор, а сам остал-
ся в квартире и потушил 
огонь до приезда пожар-
ных. Дети не пострадали.

Героям дым пожара нипочем
Во время прогулки 

десятиклассник Андрей 
Биба из города Фокино 
Приморского края вдруг 
заметил дым, идущий 
из квартиры дома. Под-
росток сразу бросился к 
месту ЧП. Возле вход-
ной двери он увидел двух 
женщин, безуспешно пы-
тавшихся открыть дверь 
горящей квартиры. Через 
некоторое время прибе-

жала и хозяйка квартиры. 
Открыв дверь, она начала 
выкрикивать имя сына, но 
ни сама, ни ее соседки не 
решались зайти в задым-
ленную квартиру. Не теряя 
времени, Андрей бросился 
в беспросветное простран-
ство, стал ползать в поис-
ках ребенка и нащупал его 
в детской кроватке. Па-
рень вытащил его в кори-
дор и передал матери.

СТРАНА НУЖДАЕТСЯ 
В НЕГРОМКОМ ПОДВИГЕ
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Вот теперь, похоже, вслед 
за москвичами реновацию 
жилья придется пережить 
жителям регионов. И очень 
скоро. О том, как сделать, 
чтобы жители крупных и не 
очень городов не выходили 
на марши протеста и не спо-
рили с чиновниками, гово-
рили участники парламент-
ских слушаний в Госдуме.

- Обновлять жилье в ре-
гионах будут в основном не 
сносом, а комплексной ре-
конструкцией кварталов с 
сохранением крепких кир-
пичных пятиэтажек. Несмо-
тря на то что этот процесс 
активно начнется только 
через несколько лет, уже 
сейчас надо продумать стра-
тегию и создать норматив-
но-правовую базу, - убежде-
на председатель Комитета 
ГД по жилищной политике и 
ЖКХ Галина Хованская.

Глава думского комитета 
по ЖКХ заметила, что ин-
терес со стороны регионов к 

законопроекту стал для нее 
неожиданностью.

- Я думала, что будет 90 
процентов тех, кто не хо-
чет заниматься реновацией, 
но вот передо мной лежит 
справка с заключениями, 
которые нам направили. 33 
субъекта поддерживают 
программу, 9 не имеют за-
мечаний и предложений, то 
есть нейтральная позиция, и 
21 не поддерживает, - пере-
числила она.

Хованская подозрева-
ет, что субъекты, кото-
рые высказались против, 
- это «двоечники», прова-
лившие программу по рас-
селению аварийного жилья 
до 2012 года. Правда, по-
настоящему готовы к нача-
лу процесса реновации лишь 
5-6 субъектов. Для успеш-
ной реновации следует соз-
дать комфортные условия 
для инвесторов, считает она.

- Если аварийное жилье - 
это очень сильная нагрузка 

на федеральный бюджет, то 
в этом случае должна быть 
возможность привлечь ин-
вестора. Когда будем пред-
лагать изменения в налого-
вое законодательство, там 
будут максимальные льго-
ты, для того чтобы этот про-
цесс усилить, - отметила Хо-
ванская. - Помимо поправок 
в Налоговый кодекс, потре-
буются изменения Градо-
строительного, Земельного 
и КоАП.

Еще одно важное условие 
- это согласие жителей, так 
как в крупных городах кон-
центрация собственников 
жилья составляет 90 про-
центов. Также необходимо 
желание главы региона на 
развитие процесса ренова-
ции.

- Проект отличается от 
московского тем, что у нас 
предполагается не только и 
не столько снос, а в первую 
очередь реконструкция до-
мов, которые могут быть 

реконструированы, - напом-
нила депутат.

А вот наш эксперт, лидер 
«Новой России», директор 
Института актуальной эко-
номики Никита Исаев, не 
столь оптимистично смо-
трит на реновацию жилья в 
российских регионах.

- Реновация в регионах 
может принять совершенно 
любые, самые причудливые 
формы. Как показывает 
практика, все гарантии для 
переселенцев, которые ука-
заны в первой версии зако-
нопроекта о всероссийской 
реновации, могут оказаться 
фикцией.

Во-первых, в ходе чтений 
законопроекта до его при-
нятия большинство гаран-
тий (например, та, что дом 
не может быть отправлен 
под снос, если хотя бы один 
собственник будет против) 
могут просто тихо и без 
лишнего шума потеряться. 
Во-вторых, сам институт 

частной собственности в 
России дал большую тре-
щину. Если уж даже Верхов-
ный суд признает законным 
строительство новых домов 
на месте старых с нарушени-
ями, то в регионах ситуация 
с переселением вообще мо-
жет быть непредсказуемой. 
Особенность всероссийской 
реновации в том, что она 
будет проходить с привле-
чением средств частных 
инвесторов, а это сразу до-
бавляет коррупционную со-
ставляющую. Своих же де-
нег у регионов нет. А каково 
будет качество жилья, мож-
но прямо сейчас наблюдать 
по домам, в которые пере-
селяют людей из ветхого и 
аварийного жилья. Плесень, 
отсутствие отопления дав-
но уже стали нормой. Точно 
так же, как строительство 
компаниями, принадлежа-
щими местным депутатам. 
Всероссийская реновация 
может стать очень неприят-
ным сюрпризом для людей. 
Особенно для тех, кто жи-
вет в еще крепком доме, но 
расположенном в выгодном 
месте.

Так что при всероссийской 
реновации вполне может 
получиться по известной 
пословице: «Гладко было на 
бумаге, да забыли про овра-
ги». Тем более в последние 
дни из регионов сообщают, 
что в местных бюджетах на 
реновацию «по-московски», 
то есть крупно и тотально, 
денег просто нет.

Подготовил 
Андрей Князев

Московская программа «коврового» обновления 
жилого фонда не так давно наделала столько шума, 
что сам термин «реновация» возглавил топ-10 слов 
2017 года, который составили эксперты Центра 
творческого развития русского языка.

Состоится ли 
всероссийская 
реновация жилья?
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Министерство просвеще-
ния вводит новую модель 

аттестации учителей. На 
пробных аттестациях до 

половины педагогов ока-
зались профнепригодны. 
Действительно ли в шко-

лах такие плохие учителя?

В 2018 году прошел пер-
вый этап апробации новой 
модели аттестации педагоги-
ческих работников. Резуль-
таты не радуют - не прошли 
аттестацию половина препо-
давателей математики, сре-
ди учителей русского языка 
«двоечником» оказался каж-
дый четвертый.

С чем связаны такие пла-
чевные результаты, «МН» 
спросил у заслуженного учи-
теля России, профессора Рос-
сийской академии естествоз-
нания Александра Снегурова.

- Александр Викторович, 
неужели в школах такие 
плохие учителя?

- Конечно, уровень знаний 
по своему предмету у педаго-
гов в последние годы заметно 
снизился, но не до такой степе-
ни, чтобы каждый второй ма-
тематик не смог сдать экзамен 
по математике. Вот, что мне 
рассказывали учителя, ко-
торые проходили эти тесты: 
вопросы были составлены та-
ким образом, чтобы испытуе-
мые не могли понять, что же у 
них спрашивают.

Поэтому многие учителя 
даже не стали отвечать на 
вопросы, когда увидели, как 
некорректно они составлены. 
Вместо ответов нарисовали 
цветочки и сдали работы. Это 
был определенный протест.

- А зачем учителям пред-
ложили такие некоррект-
ные тесты?

- В этом и есть главный во-
прос! Зачем устраивать про-
верки с заведомым резуль-
татом? Причем эти тесты не 
исключение. В школы при-
шел «назойливый монито-
ринг»: у учеников спрашива-
ют то, к чему они не готовы. 
Это называется «диагностиче-
ская работа». Кстати, ближай-
шая очередная «диагностика» 
пройдет в школах в декабре.

- Между проверками учи-
телей и школьников есть 
какая-то связь?

- Конечно! Если школь-
ники плохо справились, кто 
виноват? Учителя. Цель 
- показать всей России, ка-
кие у нас учителя в школах 
неграмотные и нехорошие. 
Некомпетентные. А за этим 
всем стоит затея какая-то хи-
троумная. В кавычках слово 
«хитроумная». На самом деле 
вредительская просто затея.

- А в чем ее смысл?
- Мы подходим к очередно-

му шлюзу реформ, цель кото-
рых - сократить, объединить, 
оптимизировать. Посмотри-
те, как они навязывают элек-
тронную школу. Сценарии 
уроков берите, давайте все 
учиться дистанционно! Учи-
тель скоро будет не нужен, 
будет учитель-робот.

- То есть дистанционное 
образование будет дешевле 
обходиться бюджету?

- Конечно! А другая цель 
этих тестов - внести раскол 
между учениками, их роди-
телями и учителями. Это 
уже несколько лет успешно 
проводится в жизнь. Поте-
ряв поддержку со стороны 
учеников и родительского 
сообщества, учитель стано-
вится полностью беззащитен. 

А кто будет поддерживать 
такого учителя, у которого 
мало того что ученики сдают 
тесты на двойки, так еще и он 
сам свой собственный пред-
мет сдает на неуд? Никто 
же не разбирается, что это 
за тесты и «диагностики» и 
почему у детей спрашивают 
то, что они знать и не долж-
ны. В итоге возникают тол-
пы репетиторов, 
против которых 
так рьяно вы-
ступает Мини-
стерство про-
свещения, но 
это на словах. А 
на деле то же ми-
нистерство делает все, чтобы 
репетиторов становилось все 
больше и больше.

- А для чего делать учи-
теля беззащитным?

- Цель - еще большее под-
чинение педагогов диктату. 
Если учителя «плохо справ-
ляются», то зависимость их 
усиливается. Каждый учитель 
начинает жить в страхе, что 
он не сдал тесты и в любой 
момент могут последовать 
оргвыводы. Это такая форма 
закабаления - через страх. 

Чтобы учителя не ругали 
власть, чтобы были мани-
пулируемы, больше рвения 
проявляли при исполнении 

директив. Ни для кого не се-
крет, что школьники сейчас 
склонны к различным митин-
гам, пишут что-то в соцсетях. 
Учитель должен вести разъ-
яснительную работу.

Выборы, они где прохо-
дят? В школах! Нужно, что-
бы учителя настраивали на 
определенную волну и сами 
настраивались. Голосовали за 
кого нужно.

- А учителя сейчас в мас-
се своей лояльны к власти 
или тоже скоро выйдут на 
митинги?

- Учитель в крупных го-
родах получает 60-90 тысяч. 
За эти деньги он пашет, как 
лошадь: у него в неделю по 
32 урока, а еще совещания, 
отчеты, надо готовиться к 
завтрашнему уроку. Плюс 
такая вот деструктивная об-
становка в школах. Никто 
не знает, чего завтра ждать, 
какая очередная реформа бу-

дет. Но прак-
тически все 
держатся за 
свою работу 
- понимают, 
что если их 
«уйдут» из 

школы, то 
нигде и никто их не ждет. На 
рынке репетиторов конку-
ренция такая, что не протол-
кнешься. Куда учителю по-
даться в случае сокращения? 
Полы мыть?

- Чиновники заявляют, 
что все эти проверки и те-
сты позволят повысить 
уровень квалификации учи-
телей. Вы с этим не соглас-
ны?

- Я не вижу, что этот уро-
вень повышается. В школах 
постоянно происходят ка-
дровые перестановки, и не 
просто перестановки, а пере-
форматирование - вместо бо-
лее компетентных приходят 

менее компетентные. Прихо-
дят люди из других областей 
- менеджеры становятся ди-
ректорами. И чем работаю-
щий у них учитель менее эру-
дирован, тем больше это им 
подходит. Сейчас чиновники 
думают: что бы еще такое 
сотворить с педагогическим 
корпусом? Хотя с ним и так 
уже сотворили немало. 

Сейчас, после всех этих 
тестов, будут предложены 
новые курсы по повышению 
квалификации. Цель - рас-
пилить бюджеты, направить 
на курсы людей, загрузить их 
очередными заботами.

- А разве учителям могут 
помешать курсы повыше-
ния квалификации?

- Дело не в курсах, а в жела-
нии педагога работать на со-
весть. Сейчас, к сожалению, 
к этому ничто не мотивирует. 
Недавно была обнародована 
новость о том, что учителя 
все стали злые, поэтому для 
них следует ввести в школах 
психолога. То есть для детей 
психологов сократили, а для 
учителей будем вводить?

Несколько лет назад учи-
телям обещали рай земной, 
комнаты релаксации и так 
далее. А в итоге даже старые 
советские учительские ком-
наты и те упразднили.

- Почему?
- Потому что оптимиза-

ция! Все уплотняется. Теперь 
учителям даже чаю негде по-
пить. Представляете, чтобы 
бутерброд съесть, идут на 
улицу и садятся на скамеечку. 
В перерыве между уроками 
негде приткнуться: хочешь 
ходи по коридору, хочешь 
иди по улице слоняйся. Вот 
обучение и превращается в 
халтуру. А как иначе? Педа-
гог, извините, измордован, из-
можден.

И никакими тестами уро-
вень квалификации учителей 
не повысить. Как раз, наобо-
рот, освобождение от гнета, 
от избыточной нагрузки - это 
бы помогло. Но вместо этого 
хаос, туман напускается, все 
в шоке ждут предстоящей 
реформы или антиреформы, 
как это назвать, я не знаю.

Аделаида Сигида
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За 60-90 тысяч 
учитель дает по 

32 урока в неделю.

ПОЧЕМУ УЧИТЕЛЯ 
ПРОВАЛИЛИ ЭКЗАМЕН?

Неужели снова, как в 
«старые добрые» 90-е, мы 

будем ориентироваться 
на его величество нал?

Похоже, что недолгая эпо-
ха расцвета банковских карт 
начала сворачиваться. Мы 
все больше начинаем воз-
вращаться к привычным еще 
недавно наличным расчетам. 
Социальные сети уже полны 
рассказами о том, как в ресто-
ранах и домах быта, парикма-
херских и мелких магазинах 
просят «по возможности» 
расплачиваться наличными 
деньгами.

Что касается обычных 
граждан, так называемых 
физлиц, то им претит тот 
факт, что банки стали все 
чаще заставлять их отчиты-
ваться за переводы или полу-
чение денег. Скандал был на 

неделе, когда одна клиентка 
пожаловалась, что ее долго 
из банка допрашивали, отку-
да она взяла тысячу рублей и 
почему отправляет их пере-
водом.

Широкое толкование бан-
кирами и прочими заинтере-
сованными лицами положе-
ний закона №115-ФЗ ведет 
к произволу: можно пропу-
стить многомиллионные 
трансакции, а можно при-
драться к тысячному перево-
ду - ну как карта ляжет. По-
стоянно изменяется сумма, на 
которую должна обращать 
внимание служба финмони-

торинга банка, говорят ин-
сайдеры из отрасли.

- Без понятных правил ре-
гулирования и четкой работы 
фискалов мы доведем людей 
до того, что они снова вер-
нуться к наличным расчетам 
везде, где только возможно, 
и вся многолетняя тяжелая 
работа по переводу экономи-
ки на безналичные расчеты 
пойдет прахом, - говорит фи-
нансовый аналитик Дмитрий 
Гуревич. - Но вот если ввести 
наказание, материальную от-
ветственность финансовых 
организаций, когда они про-
извольно блокируют опера-

ции или платежные карты, то 
пыла и ретивости у некото-
рых господ явно поубавится.

Но пока что мы видим ди-
кие сцены, когда люди при 
переводе, например, 30 тысяч 
рублей дробят сумму на 30 
переводов по тысяче... и тем 
самым привлекают внима-
ние, но на сей раз частотой 

переводов, а не крупной сум-
мой. В общем, куда ни кинь - 
всюду клин.

Кстати, по нашим на-
блюдениям, большинство 
людей в регионах России, 
кто получает зарплату на 
карточку, сразу снимают 
все деньги и пользуются 

только наличным расчетом. 
Виной тому, помимо сказан-
ного выше, еще и чересчур 
активная деятельность при-
ставов, получивших доступ 
ко всем нашим банковским 
счетам и списывающих лю-
бые штрафы. В общем, для 
наших экономических вла-
стей прозвучал тревожный 
звонок. Вскоре у людей снова 
на руках будет огромное ко-
личество налички, которая с 
трудом контролируется. И за 
что, как говорится, боролись?

Евгений Александров

FOTOLIA
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Секрет своего успе-
ха Васильев объясняет 
так:

- У меня нет ни одного 
несчастливого дня. Каж-
дый стараюсь прожить 
так, будто он последний. 
Я готов работать и в 70, и 
в 80. Вообще собираюсь 
жить до ста лет. Я почти 
не употребляю алкоголь, 
не курю. Не сделал ни 
одной инъекции красоты 
- лучше быть гламурным 
старичком, чем старым 
мальчиком.

Вот уже 10 лет каждый 
будний день вместе со сво-
ими соведущими Васильев 
учит телезрителей быть 
модными и стильными. 
Все помнят: в программе 
«Модный приговор» он 
сменил Вячеслава Зайце-
ва. Но оказывается, исто-
рик моды мог появиться на 
Первом канале и раньше, 
еще до прославленного ку-
тюрье.

- Меня первым позвали 
на «Модный приговор». До 
Зайцева, - рассказывает 
Васильев. - Меня позвали 
вместе с Ариной Шарапо-
вой и актрисой Валентиной 
Титовой, которая должна 
была играть роль судьи. Я 
должен был играть роль 

Эвелины Хромченко, об-
винителя. Это был первый 
выбор Первого канала...

В программе «Модный 
приговор» он выглядит 

очень колоритно. Многие 
уверены, что так Васильев 
одевается и в жизни. Одна-
ко сам Александр это кате-
горически отрицает.

- Я в жизни не 
хожу в вещах, в 

которых сни-
маюсь на теле-
видении. Это 
специально под-
г о т о в л е н н ы й , 
сшитый для 
меня огромный 
гардероб. Люди 
хотят праздни-
ка, потому что 

тема-то нашей 
программы - это 
идея Золушки. 
Она пришла не-
множко чумичкой, 
а вышла герцоги-
ней. Поэтому и мы 

должны одеваться 
как волшебники!

Правда, некоторые 
зрители считают, что 

Васильев - волшеб-
ник не очень-то до-

брый - слишком 
жесток и резок 

он порой со 
своими «Зо-
л у ш к а м и ». 
Однако и 
на это у ве-
дущего есть 
с о б с т в е н -
ное мнение.

- Если мы 
будем толь-

ко говорить: 
« Л а п у ш к а 

моя, ты такая 
прекрасная. Тебе 

вообще ничего не 
надо, ходи, как ты хо-

дишь, в своих больших тре-
никах. Тебе ж так удобно 
и комфортно!..» Но про-
грамма называется «Мод-
ный приговор», а не «Мод-
ный комплимент»!

Александр ВАСИЛЬЕВ: 
«Собираюсь жить 

Уже стало доброй тради-
цией, что рекордсменом по 
числу наград становится по-
эт-олигарх Михаил Гуцериев. 
10 песен на его стихи и в этом 
году получили дипломы теле-
фестиваля. Правда, специаль-
ного приза «Лучший поэт» в 
этот раз удостоился все-таки 
Леонид Агутин - у него же 
юбилей, 50-летие, надо было 
поощрить.

- Я пою песни Гуцериева 
не потому, что они звучат на 
принадлежащих ему радио-
станциях, а просто мне нра-
вится его поэзия, - убеждала 
всех Лолита.

Лолита Милявская, как из-
вестно, родом с Украины. Но 
и без нее, давно уже россиян-
ки, певцов из Незалежной на 
«Песне года» хватало - Елка, 
Ани Лорак, Светлана Лобода, 
Таисия Повалий. Для полно-
ты картины не хватало толь-
ко Софии Ротару.

- Она бы могла стать укра-
шением любого праздника, 
да жаль, что мы сегодня не-
свободны, - все сокрушалась 
Таисия Повалий, очевидно, 
имея в виду сложную полити-
ческую обстановку.

На правах ветерана эстра-
ды на фестивале появился 
76-летний Лев Лещенко. Он 
исполнял песню «Родная зем-
ля», которая в этом году отме-
чает 40-летие.

- У меня такой плотный 
график, вы не представляе-

те, - жалуется артист. - Только 
что дал концерт в Ульянов-
ске, сегодня Москва, завтра 
лечу в Воронеж, потом пой-
дут новогодние «огоньки»...

На покой Лещенко не со-
бирается. В отличие от Ва-
лерия Леонтьева, который за 
кулисами «Песни года» вдруг 
сделал странное заявление:

- В марте будущего года 
мне исполнится 70 лет, и я по-
нял, что пора завязывать со 
всей этой историей - высту-
плениями, концертами. Очень 
устал. Буду просто лежать.

70-летие весной отметит 
и Алла Пугачева. Поэтому в 
«Песне года» в этот раз она не 
участвовала - бережет силы 
для юбилейного концерта, 
который должен состояться в 
апреле будущего года. Но все 
разговоры за кулисами все 
равно были только о ней.

- Я Алле Борисовне мно-
гим обязана, - призналась 
Алсу. - Помню, как она меня, 
еще подростка, взяла с собой 
на гастроли. Это был стади-
он в Пензе, и Пугачева учила 
меня не бояться толпы, выхо-
дить к людям.

А Александр Буйнов рас-
сказал, что у него в мобиль-
нике есть уникальный кадр, 
на котором он вместе с со-
всем еще юной Аллой поет 
в «Веселых ребятах». И это 
фото всегда поднимает Алек-
сандру настроение.

Иван Попельнюхов

Одних он раздражает, других при-
водит в восторг. И последних 
значительно больше. 8 дека-
бря мистер Позитив, историк 
моды и ведущий программы 
«Модный приговор» отметит 
солидный юбилей - Алексан-
дру Васильеву испол-
няется 60 лет.
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Коллекция Васильева состоит из 
более чем 65 тысяч экспонатов: от 
XVII века до наших дней. В коллекции 

есть костюмы, в прошлом принадлежав-
шие княгине Марии Щербатовой, баронессе Гали-
не Дельвиг, графине Жаклин де Богурдон, графине 
Ольге фон Крейц. В дар им были получены пред-
меты гардероба таких отечественных звезд теа-

тра и кино, как Людмила Гурченко, Ирина Пона-
ровская, Алла Демидова, Людмила Зыкина, 

Ольга Лепешинская, Майя Плисецкая, 
Любовь Орлова, Лидия Смирнова, 

Галина Уланова, Наталья Фате-
ева и Клара Лучко.

КСТАТИ

д р р р р д

Эвелина Хромченко:
- Его внешний вид должен поддерживать 

его слова, и он всегда этому соответствует. 

Довольно сложно было бы представить себе 

Сашу, который в строгом костюме с галсту-

ком в дресс-коде «бизнес-бест» приходит 

провести передачу «Модный приговор».

Надежда Бабкина:
- Я не знаю других историков моды, которые могли бы так масштабно, до-сконально и ярко за собой увлекать.

Юлия Барановская:
- Он такой моторчик и позитив нашей съе-

мочной площадки. Умеет задать настроение, 
может зайти в студию вот такой яркий, краси-
вый, с хорошим настроением - и все сразу как 
бы становится на свои места, все становится 
понятно.

Дмитрий Нагиев:
- При виде его меня разрывает 

зависть, что я никогда не буду таким 
импозантным, красивым и, не по-
боюсь этого слова, сексуальным.

И это все о нем

Пугачевой 
и Ротару 
не до «Песни»

20 тысяч зрителей, 53 номера за шесть часов... «Песня 
года - 2018» обновила сразу несколько рекордов. Наш 
корреспондент побывал за кулисами главного музы-
кального концерта страны, который телезрители уви-
дят только 1 и 2 января, и оценил весь масштаб шоу.
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- Татьяна, ну и как вам 
живется такой «худыш-
кой»?

- А я сейчас, кстати, еще 
немного схуднула. Несколь-
ко лет вес у меня держался 
в районе ста кило и никуда 
не двигался, а сейчас я вешу 
около 90 килограммов... Во-
обще, похудение - это 
серьезный вопрос, 
который меня много 
лет занимал. И я к 
решению этой своей 
проблемы подходила 
исключительно под 
присмотром докто-
ров - флеболога, кар-
диолога, эндокрино-
лога. Тут была целая 
система: принятие 
каких-то таблеток, 
ферментов, гормо-
нов. В общем, долгая 
получилась история!

«Я ем все!»
- А с чего все началось?
- Дело в том, что, когда я 

начинала худеть, мой вес со-
ставлял 190 килограммов, это 
был явный перебор и что-то 
не то с организмом - с мета-
болизмом, с гормонами и так 
далее. То есть просто наесть 
такой вес невозможно. Про-
блемы действительно были, 
все это лечилось у соответ-
ствующих специалистов. Я и 
сегодня продолжаю выпол-
нять рекомендации врачей.

- Майя Плисецкая сове-
товала: диет не надо, нуж-
но просто меньше жрать. А 
вы что посоветуете?

- Я соглашусь. Сама я ста-
ла есть значительно меньше, 
но тоже очень долго к этому 
шла. Уменьшение объема 
съедаемого - всегда долгий 
процесс. Не вот тебе: вчера я 
умяла два килограмма шаш-
лыка, а сегодня съела 50 грам-
мов парового мяса. На самом 
деле это происходит так. Се-

годня я ем тарелку супа. На 
следующий день - такую же 
тарелку, только в ней этого 
супа на одну ложку меньше. 
Месяц или два я ем эту та-
релку супа без этой ложки, 
а третий месяц отмечаю тем, 
что сокращаю суп уже на две 
ложки, потом спустя какое-

то время - на три и так далее. 
Привыкание наступает по-
степенно, и после этого уже 
сложно есть цистернами. Вот 
такой серьезный процесс. 
Это не похудение к лету!

- А продукты, которые 
вы исключили полностью, 
можете назвать? Навер-
ное, первый в списке - май-
онез?

- Нет таких продуктов. 
Я ем и рыбу, и мясо, и сало. 
Майонез в салате - это про-
сто прекрасно! А чем заправ-
лять оливье, скажите мне? 
Или как есть яйцо под май-
онезом без майонеза? И это 
ведь очень вкусно! Просто 
такие блюда должны появ-
ляться на нашем столе редко 
и маленькими порциями. Я 
так и стараюсь делать.

«Почувствовала себя 
блондинкой»
- После того как похудели, 

вы еще и сменили цвет во-
лос. Почему?

- Почувствовала, что я - 
блондинка. (Смеется.) Вы 

знаете, это чувство прихо-
дит, как правило, ко всем 
женщинам примерно в одно 
и то же время, когда начи-
нают седеть волосы. Что 
делать, так распорядилась 
природа! Приходится как-
то корректировать цвет, 
чтобы он не выродился из 

естественного в совсем бе-
лый. Вот поэтому я с тех 
пор - крашеная блондинка.

- Но, видимо, не ти-
пичная блондинка. Кроме 
того, что похудели на сто 
кило, вы еще и по два ро-
мана в год выпускаете. 
Завидная работоспособ-
ность!

- О чем вы говорите! Я 
страшно ленивый человек. 
Постоянно борюсь с при-
ступами лени, которые слу-
чаются не просто каждый 
день, а каждую минуту. И 
тут есть еще один момент. 
Вот вы сказали о работо-
способности. Но писатель-
ский труд - это отдавать 
эмоции, которые сначала 
надо где-то брать. На самом 
деле они нужны независи-
мо от того, что ты делаешь 
- пишешь, рисуешь, на вио-
лончели играешь. Или даже 
борщ готовишь. Любое 
дело, если делаешь его без 
эмоций, считай, пропало. И 
борщ будет невкусен, и кар-
тинка нехороша, и роман 
неинтересен.

- Где же набираетесь сил 
и эмоций?

- Для меня хорошо быва-
ет куда-нибудь поехать на 
машине, скажем, в Костро-
му, в Саров или, например, 
в Нижний Новгород, где 
совершенно изумительный 
театр, сходить там на пре-

мьеру. Знаете, ког-
да я слышу, как ба-
рышня в телевизоре 
рассказывает, что 
ей, для того чтобы 
восстановиться, со-
браться с силами и 
приняться за новую 
работу, непременно 
нужно посетить SPA-
комплекс и провести 
месяц на Бали, я не 
верю. Конечно, все 
это прекрасно, но 
так никто не 

живет на самом деле. 
Это голимое вранье!

- Почему?
- Во-первых, такое 

«восстановление» сто-
ит безу мных денег. 
Во-вторых, никакой 
адекватный человек, 
тем более у которого 
есть дети, не может 
уехать ни на какой 
Бали на целый месяц. 
Во всяком случае, я 
не знаю людей, кото-
рые так живут, хотя 
у меня круг общения 
гигантский, начиная 
с эстрадных певцов 
и заканчивая поли-
тиками. Они тоже как-то бо-
рются с собственной ленью, 
ищут опытным путем, чем 
восстановить силы, ругают 
себя за любовь к пирогам, 
но все равно их едят. Все как-
то так живут, понимаете? 
Впрочем, у меня есть один 
универсальный рецепт борь-
бы с собой. И победы над со-
бой. На самом деле его всем 
нам дал барон Мюнхгаузен. 
Когда ты оказываешься в 

болоте, то ты берешь себя 
за волосы и вытаскиваешь 
из болота вместе с конем. 
Все!

«Мы все живем 
в детективе»
- Татьяна, вас считают 

детективщицей, а сами вы 
как-то сказали, что жанра 
детектив не существует 
в природе. И как вас пони-
мать?

- С литературоведческой 
точки зрения существует 
только жанр романа, а де-
тектив - это просто характе-
ристика романа. Но, на мой 
взгляд, все, что происходит 
в жизни, все, что происходит 
вокруг нас, все вообще на 
свете - детектив. Начиная с 
«Преступления и наказания» 
и заканчивая политически-
ми историями, о которых мы 
слышим каждый день. Поэто-
му я считаю, что мы живем в 
детективе. Или детектив жи-
вет в нас. И это самое интерес-
ное, что может быть, то есть 
тайны, тайны, тайны.

- Татьяна, вы счастливый 
человек? По всем внешним 
признакам - счастливый: 
и талант есть, и успех, и в 
личной жизни все замеча-
тельно...

- Я, как и всякий человек, 
когда-то счастлива, когда-то 
безудержно несчастна. И, по-
нимаете, я уже в такой возраст 
вошла, когда необратимо ста-
реют родители и невыноси-
мо взрослеют дети. Поэтому 
сказать, что я вот так ежеми-
нутно счастлива, не могу. Но! 
Я считаю, что искать, ждать 
какого-то стопроцентного 
счастья нельзя. Нужно самому 
его создавать. Каждый день. 
Вот пришли с работы, поста-
вили пироги. Вечером вся се-
мья соберется за столом - чай 
с пирогами. И это будет сча-
стье! Видите, опять вернулись 
к пирогам. Без пирогов никак! 
Или ребенок получил четвер-

ку по предмету, по которому 
до этого получал двойки. И 
это тоже можно ощутить как 
счастье и обсудить с близки-
ми. А если к этому присовоку-
пить еще и пироги, будет двой-
ное счастье! А задумываться о 
том, что вот сейчас очень пло-
хо, а завтра будет еще хуже, 
- это до срока помрешь, как 
моя бабушка говорила...

Марина Бойкова

Татьяна Устинова: 

«Не надо 
ждать счастья -
надо его 
создавать!»
Татьяна Устинова - дама, приятная во всех 
отношениях. Успешная писательница, популярная 
телеведущая и практически гуру диетологии. 
Ну а как иначе, если в последнее время только 
и разговоров, что о том, как она похудела 
(шутка сказать!) на 90 килограммов.

Когда я начинала 
худеть, мой вес 
составлял 
190 килограммов, это 
был явный перебор 
и что-то не то с 
организмом. То есть 
просто наесть такой 
вес невозможно.
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В борьбе с лишним весом Татьяну  поддерживали все домашние
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Напомним, что 22 но-
ября в Barvikha Concert 
Hall прошла поистине 
королевская свадьба. Ко-
роль Малайзии, 49-лет-
ний Мухаммад V Фарис 
взял в жены 25-летнюю 
москвичку Оксану Во-
еводину. Монарх согла-
сился провести торже-
ственную церемонию в 
российской столице по 
просьбе своей избранни-
цы - девушка очень хоте-
ла, чтобы на свадьбе при-
сутствовали ее бабушка и 
дедушка, люди преклон-
ного возраста, которые 
не могут переносить 
п е р е л е т ы . 
Сама же Ок-
сана полгода 
назад выпол-
нила прось-
бу будущего 
мужа - приня-
ла ислам и по-
лучила новое 
имя Рихана.

Ну а три 
года назад, в 
2015-м, Окса-
на Воеводина 
стала обла-
дательницей 

титула «Мисс 
Москва». Как 
выяснилось, 
с директо-
ром конкурса 
все эти годы 
к р а с а в и ц а 
поддержива-
ла близкие 
отношения. 
Более того, Та-
тьяна Андрее-
ва стала почет-
ной гостьей на 
королевской 
свадьбе.

- Оксана 
- чудесная де-

вочка, родной мне чело-
век, - рассказывает Татья-
на. - Я дружу с ней, да и 
со всей ее семьей. Она из 
многодетной семьи, есть 
еще брат с сестрой. Отец 
- врач, мама пишет песни, 
и на таком, очень хоро-
шем уровне, может, даже 
будет у нас на конкурсе 
исполнять. Да и сама Ок-
санка очень талантливый 
человек - сделала нам не-
сколько коллекций ку-
пальников для конкурса, 
мы их показывали... Пом-
ню свое первое впечатле-
ние о ней: очень красивая, 
очень стройная, очень до-

брожелательная. 

Вообще 
ни одного 

плохого слова 
от нее не слы-
шала никогда. 
То есть воспи-
танная, куль-
турная, с хоро-
шим чувством 
ю м о р о м . 
Очень добрая, 
отзывчивая. 
Достойный че-
ловек. Настоя-
щая королева!

Как вспо-
минает Та-
тьяна, тогда, 
в 2015-м, ни-
какого по-
стоянного 
кавалера 
у Оксаны 
не было. 
С кем-то 
встреча-
лась, но 

так, ниче-
го серьезно-

го. Ну а с будущим му-
жем она познакомилась 
года два назад...

- Я была в курсе, - про-
должает Андреева. - Но 
Оксана ничего такого 
про эти отношения не 
рассказывала, не особо 
распространялась. Знаю, 
что они много путеше-
ствовали, она ему во всем 
помогала... Вообще, по-
видимому, король - очень 
образованный и умный 
человек, много чего дал 
ей в плане развития. Мне 
кажется, Оксанка его не 
просто любит, а, можно 
сказать, боготворит.

В последнее время в 
Москве Воеводина 

б ы в а л а 
нечасто. 
Но свою 
старшую 
подругу не 
забывала - 
всегда при-
езжала на 
дни рожде-
ния Татьяны 
и ее мамы. 
Ну и конеч-
но, пригласи-

ла обеих женщин на 
свою свадьбу.

- Честно скажу: кра-
сивее невесты я в жизни 
еще не видела! - восхи-
щается директор кон-
курса «Мисс Москва». 
- И свадьба была очень 
красивая: всех попроси-
ли нарядиться в платья 
пастельных тонов, неж-
ных расцветок. Причем 
застолье было безалко-
гольное, как и полага-
ется на мусульманских 
свадьбах. Да, и Оксана 
приняла ислам. Ну а что 
тут такого? Прежде чем 
решиться на этот шаг, 
она со мной советова-
лась, и я ей говорила: 
если любишь челове-
ка, если хочешь связать 
с ним свою жизнь - не 
надо сомневаться. Ну а 
как иначе - муж и жена 
должны в одном направ-
лении идти!

М.Н.

«Валера Леонтьев 
с трудом передвига-
ется по гостиничному 
номеру», - рассказы-
вал тогда композитор 
и продюсер Игорь 
Крутой. И всю ночь 
во время пребывания 
певца в Сочи к нему 
в отель приезжали 
медики, ставили ему 
капельницы, делали 
уколы.

Врачи делали все 
возможное, чтобы 
поставить артиста 
на ноги. Но болезнь 
оказалась затяжной. 
И лишь теперь Вале-
рий Леонтьев уверен, 
что окончательно по-
правился. На днях он 
даже выступил в мо-
лодежном концерте, 
где средний возраст 
участников не превы-
шал 30 лет.

- Я сегодня ни на 
что не жалуюсь, не 
вспоминаю о боляч-
ках, слава богу, все 
плохое уже позади, 
- улыбается артист. 
- До Нового года у 
меня запланировано 
17 выступлений, бо-
леть некогда. Просту-
да была серьезной, 
сказалось переутом-
ление, но я жив, и это 
главное. А поставили 
меня на ноги не толь-
ко врачи, но и внима-
ние и сочувствие про-

стых людей, которые, 
как известно, лечат и 
греют.

Стоит заметить, 
что информация о 
проблемах Леонтье-
ва со здоровьем появ-
ляется периодически. 
Например, в начале 
года стало известно, 
что певца мучает ста-
рая травма - 40 лет 
назад Валерий Яков-
левич порвал мениск, 
после чего перенес 
множество опера-
ций. С тех пор звезде 
периодически под-
бирали специальные 
упражнения, выписы-
вали дорогие лекар-
ства, однако болезнь 
возвращалась. После 
двух операций на пра-
вом колене Леонтьев 
вынужден время от 
времени чистить су-
став. Бывали случаи, 
когда артисту прихо-
дилось выходить на 
сцену, превозмогая 
сильнейшую боль. 
Он пел и танцевал, а 
за кулисами едва не 
терял сознание. По-
этому жена певца 
Людмила Исакович 
давно уже просит его 
уйти на покой и доку-
чает одним и тем же 
вопросом: «Когда же 
ты бросишь сцену?»

И.П.

Молодой певец и актер 
пробовался на главную 

женскую роль в спектакле 
«Ромео и Джульетта 

#алхимиялюбви», 
который сейчас готовится 

в московском Театре 
Луны.

Спектакль, который ста-
вит болгарский режиссер 
Лилия Абаджиева, уж очень 
необычный. Постановщик 
собрала всех самых кра-
сивых и молодых актеров 
Театра Луны на кастинг. Но 
исключительно мужчин, 
так как в ее версии шекспи-
ровской драмы не будет ни 
одной актрисы! Одним из 
претендентов на роль юной 
возлюбленной Ромео стал 
актер и музыкант Дмитрий 

Бикбаев. Однако уже из-
вестно, что Бикбаева не 
утвердили на главную жен-
скую роль. По слухам, Дима 
показался Абаджиевой 
слишком женственным, так 

как по задумке режиссера в 
спектакле должны играть 
только мужественные и 
брутальные актеры. Но, мо-
жет быть, они просто не со-
шлись характерами.

Репетиции спектакля идут 
за закрытыми дверями, при-
чем в самом прямом смысле: 
режиссер не пускает в зал 
даже своего помощника. В 
помещении только режиссер 
и актеры. Абаджиева также 
держит в строгой тайне рас-
пределение ролей, поэтому 
актеры по очереди «приме-
ряют на себя» каждый пер-
сонаж. Ну а за кулисами всех 
волнует один довольно ще-
котливый вопрос: неужели 
болгарский режиссер заста-
вит актеров целоваться пря-
мо на сцене?..

Ирина Иванова

«Оксана советовалась 
со мной, прежде 
чем принять ислам»

Бикбаева не утвердили на женскую роль

Москве В
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КстатиНикакого гарема у Мухамма-да V Фариса нет. В 2004 году он женился на представительнице королевской семьи султана-та Паттани. Однако в 2008 году последовал развод, потомством пара не обзавелась.

Леонтьев 
позабыл 

о болезни
Начало осени 

для главного эстрадного 
«Казановы» выдалось 

сложным. Врачи 
диагностировали у него 

тяжелую форму пневмонии - 
пришлось соблюдать 

постельный режим и даже 
отменить ряд выступлений.

Бракосочетание короля Малайзии и россиянки 
Оксаны Воеводиной уже называют свадьбой 
года. Кто же она, новоиспеченная 
королева? Об обладательнице титула 
«Мисс Москва - 2015» нам рассказала директор 
конкурса красоты Татьяна Андреева.

еносить 

в 
-
а 
-
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Справка
Король Малайзии 

- выборная «долж-
ность». Монархи шта-
тов (султаны) из сво-
его круга избирают 
на пять лет верхов-
ного правителя. 
Королем Мухам-
мад V Фарис 
стал в 2016-м, 
так что мини-
мум три года 
Оксана будет 
считаться королевой.
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- Влад Юрьевич, про 
ваше шоу говорят, что 
оно не имеет аналогов. В 
чем его уникальность?

- Во-первых, уникаль-
ность нашей постановки в 
том, что детских шоу такого 
размаха, такой, я бы сказал, 
фантазии в мире чрезвы-
чайно мало. Кроме того, в 
нашей стране слово «елка» 
автоматом воспринимает-
ся как «халтура», уж так у 
нас повелось, что никто не 
ожидает от детского ново-
годнего представления ни-
каких творческих открове-
ний. Наше отношение к шоу 
прямо обратное: мы счита-
ем, что дети - как никто! - 
чувствуют фальшь, поэтому 
работаем для детей так же, 
как для взрослых, - чест-
но! Как мне кажется, наша 
сказка способна повлиять 
на становление ребенка, на 
его нравственные ценности. 
Мы все-таки следуем клас-
сической формуле: зритель, 
даже самый маленький, дол-

жен войти на 
твое зрели-
ще в одном 
к а ч е с т в е , 
а выйти - в 
другом.

- Заяв-
лено, что 
80 ваших ар-
тистов будут 
находиться в зри-
тельном зале. Для чего?

- А это как раз дополне-
ние к ответу на первый во-
прос об аналогах. Эти 80 че-
ловек волшебным образом 
соединяют зал и сцену, и это 
позволяет детям почувство-
вать себя в самом сердце 
сказки. Они создают атмос-
феру чуда уже в своего рода 
формате 5D. По залу бродят 
персонажи с макетами двор-
цов и замков в руках, арти-
сты разносят колокольчики 
на удочках, к которым дети 
прикасаются, а те звонят, по 
залу летают бабочки. Мы 
делаем все, чтобы дети ста-
ли соучастниками спекта-

кля. И вот этого 
нет практиче-
ски ни в каких 
других ново-
годних по-
становках.

- Гово-
рят, что у 

вас какой-то 
особенный Дед 

Мороз...
- Особенность на-

шего Деда Мороза в том, 
что мы не представляем его 
неким оперным персона-
жем на котурнах. Мы реши-
ли отойти от каноническо-
го образа и посмотреть на 
Деда Мороза как на героя с 
человеческими качествами. 
И в этом тоже концептуаль-
ное отличие от привычных 
всем штампов. Могу вам 
сказать, что я очень люблю 
разрушать стереотипы, ко-
торые настолько наскучили, 
что ни дети, ни взрослые на 
них уже даже не реагируют. 
Для меня это творческое на-
слаждение и повод для про-
фессионального озорства.

- Вы 17 лет готовите 
новогодние шоу. Получа-
ется каждый год приду-
мывать что-то новое или 
лучшее все-таки - враг хо-
рошего?

- Смею надеяться, что 
получается. Конечно, с 
каждым годом все сложнее 
соревноваться с самим со-
бой. Но из года в год повто-
ряться тоже не хочется. По-
этому что остается? Только 
прислушиваться к своему 
внутреннему Оле-Лукойе, 
чтобы следующий год не 
походил на предыдущий. И 
чтобы дети по-прежнему ве-
рили в Деда Мороза. Я счи-
таю, что это важно. Уверен: 
чем дольше ребенок будет 
верить в чудеса, в сказки, 
тем добрее и успешнее он 
станет, когда вырастет!

Ксения Позднякова

Шоу «Главный секрет 
Деда Мороза» пройдет 

в Crocus City Hall 
22-23, 27-30 декабря 

и 2-7 января.

- Я этого ждала 24 
года, - уверяет «моло-
дая» жена. - У нас с Бари 
давние отношения. Вме-
сте было непросто: мы 
часто ругались, могли 
месяцами не общать-
ся. Но несмотря на это, 
я тайно мечтала, что 
когда-нибудь стану его 
законной женой. И вот 
этот момент настал! 
Бари - это подарок судь-
бы. Напоминает мне 
Васю Шукшина. Оба с 
Алтая (Алибасов ро-
дился в Семипалатин-
ской области Казахской 
ССР. - Ред.), оба трудо-
голики, характер один 
в один. Можно сказать, 
Шукшин объединил нас.

Сам Бари в ответ 
только смеется. И гово-
рит, что такого душев-
ного родства, близости 
и взаимного доверия 
больше никогда ни с 
кем не испытывал, хотя 
и состоял в браке пять 
раз:

- Я бы мог отказаться 
от этой «неприступной 
крепости», ведь вокруг 
много молодых и пре-
лестных - бери любую. 
Но я не отступал, пото-
му что полюбил Лидоч-
ку страстно, всем серд-
цем.

Певица Лолита, кото-
рая тоже была несколь-
ко раз замужем, ново-
му браку Алибасова не 
удивляется:

- Мужчинам лишь 
какое-то время интерес-
но выбирать женщин 
намного моложе, потом 
же привлекают больше 
опытные и взрослые.

Противоположное 
мнение у телеведущей 
Алены Водонаевой. 
Она сомневается, что у 
двух немолодых людей 
могли быть весомые 
причины для регистра-
ции отношений.

- Если все это фейк и 
позерство ради шума, то 
грош им цена, - говорит 

Алена. - Я не просто так 
сомневаюсь в честности 
этого брака, ведь ток-
шоу на центральных 
каналах вынуждены 
делать рейтинги на ди-
чайших сюжетах. Вот и 
Алибасову с Шукшиной 
уже через день после их 
свадьбы посвятили про-
грамму «Пусть говорят». 
А я против того, чтобы 
предметом торговли 
становилось чувство, ко-
торое должно объеди-
нять людей в браке.

А вот подруга и на-
званная дочь Федосе-
евой-Шукшиной Вера 
Рейникайнен уверена, 
что у актрисы были 
веские причины поспе-
шить в загс. Мол, ситуа-
ция тревожная и серьез-
ная.

- Лидия связалась со 
мной и сказала: «До-
ченька, помоги!» - рас-
сказывает Вера. - На 
данный момент дети 
(Федосеевой-Шукши-

ной. - Ред.) видят маму 
как добытчицу. Мама 
должна им все отдать. 
Лида все раздала, что 
еще от нее надо? Она, 
понимая это, даже сказа-
ла: «Они хотят забрать 
мою жизнь». Это было 
до свадьбы с Алибасо-
вым. Бари Каримович 
- это единственный че-
ловек, который не дает 
ее обижать, все говорит 
прямо в глаза, поэтому 
дочки его не принимают. 
Он защищает Лидию и 
всегда защищал.

И в словах женщи-
ны есть доля истины. 
Не просто же так сразу 
после свадьбы ново-
брачные отправились в 
Останкинский суд Мо-
сквы, чтобы опротесто-
вать сделку по продаже 
квартиры Федосеевой 
в Питере, которую про-
вернула ее внучка Аня, 
дочь Марии Шукши-
ной...

И.П.

Аллу Демидову многие 
считают гордячкой. И 
не без основания - во 

всяком случае сама 
актриса не раз говорила, 

что терпеть не может 
коллектива...

И вот недавно на вру-
чении театральной пре-
мии имени Станислав-
ского Алла Сергеевна в 
какой-то мере объясни-
ла, почему с ней произо-
шла такая метаморфоза.

- Меня называют не-
людимой, говорят, что не 
люблю тусовок, вообще 

коллектива, и это прав-
да, - согласилась с обще-
ственным вердиктом 
актриса. - Но так было 
не всегда. В детстве я 
была очень общитель-
ной девочкой. А в доме, 
в котором проходит 
вручение премии (отель 
«Балчуг». - Ред.), после 
войны жили военные 
с семьями в большой 
коммунальной кварти-
ре, и мы со сверстни-
ками тут часто играли. 
Но мне всегда хотелось 
быть первой, и детям 
это вскоре надоело. Од-
нажды они взяли меня 
за руки и за ноги, пере-
кинули через парапет 
моста на Москве-реке. И 
держали так несколько 
минут, а я висела над во-
дой ни жива ни мертва... 
Это было вскоре после 
войны, дворовые нравы 
были жестокими. Но все 
же с моста меня не бро-
сили...

Именно тогда у ак-
трисы, по ее же словам, 
началась боязнь кол-
лектива. Даже на цере-
монии Демидова держа-
лась обособленно и не 
пришла на банкет, кото-
рый устроили для номи-
нантов и гостей премии.

Андрей Князев

Алибасов и 
Федосеева-Шукшина: 
зачем они поженились?

Вот уже вторую неделю все обсуждают брак 71-летнего Бари 
Алибасова и 80-летней Лидии Федосеевой-Шукшиной. А вопрос 

остается прежним: зачем им это надо?

Демидова 
объяснила 

свою 
замкнутость

Влад Дружинин: 
«Дети должны верить 
в Деда Мороза!»
Его называют волшебником. И, видимо, неспроста.
 Вот уже 17 лет режиссер Влад Дружинин ставит самые 
яркие и масштабные новогодние шоу. В этом году 
зрителям Crocus City Hall предстоит раскрыть 
«Главный секрет Деда Мороза».
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Сегодня муза Педро 
Альмодовара и Вуди 
Аллена, которая уже 
давно вызывает дифи-
рамбы у критиков, за-
являет о себе в таких 
серьезных ролях, как 
Донателла Версаче в 
телесериале «Амери-
канская история пре-
ступлений», и пробует себя 
в режиссуре. Но, несмо-
тря на успех и счаст-
ливую семейную 
жизнь, в ее крови 
по-прежнему бур-
лят пламенные 
страсти.

- В периоды про-
моушена ваших 
фильмов вы расска-
зываете о ваших ролях. 
Сегодня в качестве музы 
Lancome вы можете го-
ворить лично о себе. 
Для вас это удоволь-
ствие или проблема?

- В принципе, между 
съемками фильма и 
съемками реклам-
ного ролика нет 
большой разницы. 
Интерпретация 
музы Lancome 
- это точно 
такая же 
р а б о т а 
актрисы. 
Я также 
с п р а ш и -
ваю, где на-
ходится камера, 
о чем идет речь, 
какую историю 
мы рассказыва-
ем. Нельзя ска-
зать, что я играю 
какой-то опреде-
ленный персонаж, 
но в то же время это не я сама. 
Это нечто среднее, неопреде-
ленное, двусмысленное. Эта 
работа интересует меня еще 
и потому, что на съемочной 
площадке я наблюдаю и изу-
чаю работу настоящих про-
фессионалов. Я уже сняла не-
сколько рекламных роликов 
и документальных фильмов 
и надеюсь продолжить в бу-
дущем.

- Вы намерены снять ка-
кого типа фильм?

- Полнометражный фильм. 
Правда, я пока не знаю, когда 
именно мне это удастся, но я 
уверена, что это состоится. 
Эта мечта преследует меня 
еще с 16 лет. По знаку зодиака 
я - Бык и слышала, что этот 
знак мыслит визуально. Что 
касается меня, то это именно 
так.

- На Каннском фестива-
ле часто дебатируется во-
прос антагонизма звездной 
системы и авторского кино. 
Как для актрисы для вас 
проблематично сочетание 

гламура 
и искус-
ства?

- Для меня это две 
совершенно разные 
вещи. Когда я сни-
маюсь в фильме, 

меня абсолют-
но не занима-
ет вопрос, как 
я выгляжу, 

красива я или 
нет. Я оставляю свое эго 
и свой нарциссизм дома. Я 
должна о них забыть, чтобы 
по-настоящему жить жиз-
нью моего персонажа. Пред-
ставлять фильм на кинофе-
стивале - это совсем другое 
дело. Я с удовольствием за-
нимаюсь своей прической 
и макияжем и облачаюсь в 
кутюрные платья. Но в то 
же время, когда вашей внеш-
ности и появлению на крас-
ной дорожке или гала-вече-
ре отводится слишком много 
места и внимания, я не могу 
не чувствовать сожаление и 
досаду. Я все-таки не красиво 
одетая кукла, а актриса!

- Испанию в последнее 
время захлестнула волна де-
монстраций и манифеста-
ций феминисток. Возмож-
но, это результат слишком 
долгого замалчивания по-
ложения женщин в такой 
стране мачизма, как Испа-
ния?

- Да, эти демонстрации 
были очень активными, 

многочисленными и эмо-
циональными. Но это 
вовсе не означает, что 

Испания страна мачизма в 
большей степени, чем какая-
либо другая в Европе. Нам 
всем надо научиться менять 
предвзятые мнения и пред-
ставления. Это всемирная 
проблема. Я очень активно 
участвовала в Time's Up с 
самого начала и очень этим 
горжусь. Я никогда не была 
жертвой сексуальных домога-
тельств и агрессий, но многие 
из моих под-
руг от этого 
пострадали.

- Ваш 
муж Хавьер 
Бардем был 
вашим пар-
тнером в 
п о с л е д н е м 
фильме «Все 
знают». Вам, 
наверное, за-
давали много 
нескромных 
личных во-
просов во 
время промоу-
шена?

- Обыч-
но мы огра-
н и ч и в а е м с я 
м и н и м у м о м 
информации и не любим рас-
пространяться на эту тему. Но 
на этот раз журналисты были 
очень тактичны. Единствен-
ный личный вопрос, который 
повторялся: «Ваша супруже-
ская близость не осложняла 
вашу актерскую работу?» По 
правде говоря, это ничего не 
меняет.

- В последнее время вы 
стали играть роли более 
сложные, менее невинные, 
чем раньше. Это привилегия 
возраста?

- Я с этим не согласна. В пер-
вый же год моей актерской 
карьеры я сыграла в фильмах 
«Ветчина, ветчина» и «Изящ-
ная эпоха» персонажей очень 
разных, которые стали базой 

моей карьеры. После этого я 
сыграла в фильме Педро Аль-
модовара роль беременной 
монахини, больной СПИДом. 
Согласитесь, что для 20-лет-
ней актрисы это довольно 
необычная роль. Некоторые 
из моих персонажей требуют 
большей работы и затраты 
энергии. Но чем они сложнее, 
тем работа над ними приносит 
мне больше счастья и удов-
летворения.

- Вы любите трудности?
- Я думаю, это качество ха-

рактерно для всех актеров. Я 
люблю находиться в состоя-
нии неуверенности, дестаби-
лизации. Для меня это своего 
рода наркотик. Я чувствую 
себя вечной студенткой, веч-
ной дебютанткой. Быть ак-
трисой означает изучать и 
воспроизводить человеческие 
эмоции, и возможности тут 
беспредельны.

- Обычно вы готовитесь 
к съемкам в новой роли с чув-
ством радости или страха?

- Накануне съемок я бук-
вально умираю от страха. 
Иногда я даже плачу по ночам. 
Обычно я готовлюсь к роли 
месяцами, но в итоге наступа-
ет момент, когда надо забыть 
всю работу, все поиски и весь 
пот, чтобы раствориться в об-
разе, не боясь быть непривле-
кательной или смешной. Пер-
вые дни бывают мучительно 
трудными, но если я хорошо 
поработала и ассимилирова-
ла персонаж, он стал частью 
меня. На 
этой ста-
дии в 
моей игре 
появляет-

ся множество 
интересных, 
неожиданных 
и непредсказу-
емых элемен-
тов. Это и есть 
живой творче-
ский процесс с 
сюрпризами.

- Как на-
стоящая ис-

панка вы обладаете взрыв-
ным темпераментом. С 
годами вам стало легче с 
ним справляться?

- Я стала спокойнее и урав-
новешеннее благодаря йоге и 
медитации. Но когда я вижу 
людей, способных сохранять 
спокойствие в любых обсто-
ятельствах, я им откровенно 
завидую. Мне до этого еще 
очень далеко. Но в то же вре-
мя, если бы я была именно 
такой, это помешало бы мне 
в полной мере наслаждаться 
радостями жизни. Если я и 
обладаю каким-то положи-
тельным качеством, так это 
способностью наслаждаться 
простыми радостями жизни.

- Между прочим, я нахо-
жу, что вас окружает аура 

спокойствия и уравновешен-
ности, которой вы так за-
видуете у других.

- Когда я это слышу, это вы-
зывает у меня жуткий смех! 
Если бы вы знали, какой вул-
кан клокочет у меня внутри!

- В ранней молодости вы 
занимались танцами. Это, 
должно быть, научило вас 
жизненной дисциплине?

- Когда я начала сниматься 
в кино в 16 лет, все удивлялись 
моей способности выносить 
холод на съемочной площад-
ке в январе в легком летнем 
платьице. Я проучилась в ба-
летной школе достаточно 
долго, чтобы по сравнению 
с этой пыткой все остальное 
казалось мне легким. Мне не 
представилось пока другой 
возможности танцевать по-
сле фильма «Нина», но я с ра-
достью приняла бы участие в 
мюзикле.

- Скажите, а чем вы за-
нимаетесь на отдыхе? При 
вашей активной натуре вы 
способны бездельничать?

- Я обожаю пляжи! Найди-
те мне пляж с чистым песком, 
дайте мне немного воды и 
еды, и я способна проваляться 
10 часов подряд в полном без-
делье, за исключением пробе-
жек, чтобы окунуться в море.

- В плане красоты како-
ва ваша стратегия: битва, 
игра в прятки или повинове-
ние законам времени и при-
роды?

- Я бы сказала битва, хотя 
я не люблю это слово. Для 

меня это ско-
рее вопрос 
дисциплины: 
надо хорошо 
и правиль-
но питаться, 
заниматься 
спортом и 
выбирать хо-
рошую косме-
тику.

- Ваш 
имидж соот-

ветствует вашей лично-
сти или это маска, которая 
предохраняет вас от любо-
пытства посторонних?

- Важно, что в моем имид-
же есть процент правды, 
хотя я знаю, что невозможно 
нравиться всем и каждому. 
При этом я не показываю и 
не рассказываю о себе все: 
ни о своей личной жизни, ни 
о своей семье, ни о своих дру-
зьях. Со временем вы также 
привыкаете не принимать 
слишком всерьез мнения и 
комментарии людей в ваш 
адрес, даже если это ком-
плименты. В кино размер 
экрана диспропорционально 
увеличивает все: и хорошее, 
и плохое.

- Как вы представляете 
себе свое будущее?

- Приоритет - это моя се-
мья, я хочу прежде всего быть 
хорошей матерью. Что же 
касается профессии, то я хочу 
посвятить себя режиссуре. Я 
хочу во что бы то ни стало 
продолжать работать в кино. 
Я не мыслю без него своего 
существования.

Людмила Гаршери, собкор 
«Мира новостей» в Париже

У актрисы двое детей: 
сын Леонардо и дочь Луна

С мужем, актером Хавьером Бардемом

Пенелопа - муза испанского 

классика Педро Альмодовара
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Сегодня муза Педро 
льмодовара и Вуди 
ллена, которая уже 
вно вызывает дифи-
мбы у критиков, за-
ляет о себе в таких 
рьезных ролях, как 
онателла Версаче в 
лесериале «Амери-
нская история пре-
уплений», и пробует себя 
режиссуре. Но, несмо-
я на успех и счаст-
вую семейную 

изнь, в ее крови 
-прежнему бур-
т пламенные 
расти.
- В периоды про-

оушена ваших 
ильмов вы расска-

ываете о ваших ролях. 
егодня в качестве музы 
ancome вы можете го-
рить лично о себе. 

ля вас это удоволь-
твие или проблема?

- В принципе, между 
емками фильма и 
емками реклам-
го ролика нет 
льшой разницы. 
нтерпретация 
узы Lancome 

это точно 
кая же 
а б о т а 
трисы. 

также 
п р а ш и -
ю, где на-
дится камера, 
чем идет речь, 
кую историю 

ы рассказыва-
м. Нельзя ска-
ть, что я играю 
кой-то опреде-
нный персонаж, 
в то же время это не я сама. 

то нечто среднее, неопреде-
нное, двусмысленное. Эта 
бота интересует меня еще

гламура 
и искус-
ства?

- Для меня это две 
совершенно разные 
вещи. Когда я сни-
маюсь в фильме, 

меня абсолют-
но не занима-
ет вопрос, как 
я выгляжу, 

красива я или 
нет. Я оставляю свое эго 
и свой нарциссизм дома Я
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ВУЛКАН 
СТРАСТЕЙ

Наследница Софи 
Лорен и Анны Маньяни, 
легендарных пламенных 
красавиц с сильным 
темпераментом 
и независимым 
характером, она долго 
была секс-аттракционом 
голливудских 
блокбастеров.
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Утверждение о том, 
что они отказались от 
общения с остальным 
миром, не совсем точно, 
они ежедневно контак-
тируют с ним посред-
ством океана, выбра-
сывающего на берег 
всевозможный мусор, 
который туземцы ис-
пользуют в своем хо-
зяйстве. Формально это 
суверенная территория 
под индийским протек-
торатом, но не было 
никаких переговоров 
местных жителей с 
Индией по поводу 
их вхождения в 
ее состав. Ин-
дийские вла-
сти никак 
не пред-
ставлены 
на острове-
заповедни-
ке перво-
б ы т н о г о 
п л е м е н и , 
ожесточенно 
отвергающего 
любые попытки 
извне сблизиться с 
ними.

Ситуация с прогре-
мевшим недавно убий-
ством ядовитой стрелой 
американского миссио-
нера-любителя Джона 
Чау, намеревавшегося 
обратить островитян в 
христианство, выгля-
дит довольно странной. 
Прежде всего возника-
ет вопрос: кто направил 
фанатичного сектанта, 
выпускника евангеличе-
ского университета на 
самоубийственную мис-
сию? В мире есть много 
других гораздо более 
доступных мест, где бы 
он мог приложить свою 
энергию. Появились 
слухи о том, что за Чау 
стояла разведка США, 
которая заинтересова-
лась этим автономным 
островом, занимающим 
важное стратегическое 
положение. Чау счел, 
что индийский закон 
ему не указ, и заплатил 

достаточно денег, чтобы 
его доставили на остров. 
Он назвал целью сво-
ей жизни обращение 
сентинельцев в христи-
анство. Рассказывают, 
что он отважно шел 
навстречу летевшим 
в него отравленным 
стрелам. Американцы 
пытались войти в кон-
такт или даже завоевать 
доверие племени. Но 
на это у них не было 
шансов. Ведь небыва-
лая оборона острова от 
пришельцев длится уже 
почти 30 тысяч лет.

Ученые считают, что 
человек современного 
типа вышел с террито-
рии Африки на Ближ-
ний Восток около 75 
тысяч лет назад во вре-
мя последнего леднико-
вого периода.

Сегодня в мире 
остались около 100 за-
терянных в джунглях 

сообществ потомков 
древних людей.

Считается, что на 
территории Северного 
Сентинельского остро-
ва негроидное племя 
обосновалось по мень-
шей мере 30 тысяч лет 
назад. Тогда эти места 
были настоящим раем, 
там в изобилии води-
лись черепахи, дикие 
свиньи и прочая жив-
ность, тропическая рас-
тительность обеспечи-
вала людей фруктами 
и ягодами, прибрежные 
воды заполняли рыба и 
моллюски. Мужчины 
были заняты охотой, 
а женщины - рыбной 
ловлей. Летом они со-
бирали мед, додумав-
шись обмазывать себя 
составом из листьев, 
отпугивающим пчел. 
Они живут семьями 
в больших жилищах, 
одежду им заменяют 
несколько листьев и 

волокна дере-
вьев.

Что про-
и с х о д и л о 
с этим на-
родом за 
его много-
тысячную 
историю, не-
известно, од-
нако ясно, что у 
него пропал всякий 
интерес к общению с 
остальным человече-
ством, воспринимаю-
щимся как смертельная 
угроза. Островитяне 
сделали целью своей 
жизни защиту острова 
от пришельцев. Первый 
задокументированный 
контакт с пришельцами 
состоялся тысячу лет 
назад, когда на остров 
прибыли китайские и 
арабские исследова-
тели. Они были встре-
чены градом стрел и 
назвали аборигенов 
существами метрового 

роста с человеческим 
телом и птичьими клю-
вами.

Знаменитый путеше-
ственник Марко Поло 
писал о негостепри-
имных сентинельцах в 
XIII веке: «Это самые 
жестокие и агрессив-
ные твари, которые, ка-
жется, съедают все, что 
могут поймать».

А в 1970 году на 
остров направилась 
группа антропологов. 
Сперва их тоже встре-
тили стрелами, а затем 
разрешили стать свиде-
телями коллективной 
сексуальной оргии.

Через четыре года 
новая экспедиция до-
ставила на остров на 
своей лодке миниатюр-
ный пластиковый авто-
мобиль, живую свинью 
и алюминиевую посуду. 
Но и тогда мирная мис-
сия была обстреляна. 
Тем самым островитяне 
говорили: оставьте нас в 

покое, не навязы-
вайтесь к нам 

в друзья. В 
1981 году 
в о з л е 
острова 
село на 
мель па-
намское 
т о р г о -

вое судно, 
его эки-

паж потом 
расскажет, что 

был атакован «дикими 
людьми». В 2006 году 
сентинельцы изрубили 
на кусочки двух индий-
ских рыбаков, пере-
бравших алкоголя из 
пальмового сока, их 
лодку вынесло на пес-
чаный пляж «острова 
смерти».

Можно себе пред-
ставить, каких сил 
требует от обороняю-
щихся от цивилизации 
островитян подавле-
ние в себе природного 
любопытства, когда 
им приходится отка-

зываться от посулов 
и подарков. Недаром 
их называют прими-
тивным народом, ведь 
цивилизованные люди 
хватали бы все, что им 
дают, и ждали новых 
подношений. Очевид-
но, что они вполне 
осознают опасность, 
которую несет им не-
ведомый мир, прости-
рающийся за морским 
горизонтом.

Говорят, что они за-
были, как добывать 
огонь, поэтому держат 
тлеющие угли в разных 
местах острова, и не 
умеют считать больше 
двух. Однако при этом 
туземцы обладают по-
разительными знания-
ми в ботанике, зооло-
гии и медицине. Они 
верят, что съедобные 
растения защищены 
добрыми духами, а ядо-
витые - злыми. Цунами 
2004 года убило 250 ты-
сяч человек, но горстка 
островитян выжила 
при самых гибельных 
обстоятельствах. Пред-
полагают, что они сво-
им животным чутьем 
почувствовали подход 
волны и, забрав с собой 
драгоценный огонь, 
нашли надежное место 
для спасения, возмож-
но, это были верхуш-
ки огромных деревьев. 
Когда через несколько 
дней вертолет индий-
ской береговой охра-
ны подлетел, чтобы 
проверить, остался ли 
кто живой на острове, 
с земли в машину по-
летели стрелы. Спаса-
тельной операции не 
потребовалось.

Феноменально от-
сутствие интереса сен-
тинельцев к проплыва-
ющим мимо кораблям 
и кружащим иногда над 
островом самолетам 
и вертолетам, для них 
это все олицетворение 
опасности, еще худшей, 
чем при цунами.

Как выяснилось, на Северном Сентинельском 
острове живут уникальные доисторические люди! 

Этот остров входит в череду Андаманских островов 
в Бенгальском заливе. На острове площадью

72 квадратных километра обитает неустановленное 
точно число аборигенов, предполагается, 

что их там от нескольких десятков 
до нескольких сотен.

Подготоваил Николай Иванов
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Сегодня в 
мире остались 
около 100 зате-

рянных в джунглях 
сообществ по-

томков древних 
людей.

Китай становится крупнейшим 
инвестором Европы, в том 

числе и Украины. Пекин 
чрезвычайно заинтересовался 

перспективами, 
открывающимися перед 

ним в отношениях с Киевом 
в условиях тяжелейшей 
ситуации в украинской 

экономике.
Недавно было подписано 

соглашение на 2 миллиарда 
долларов об участии Китая в 
строительстве новой системы 
метро в Киеве. Китайцы так-
же предложили свою помощь 
в модернизации украинских 
портов на Черном море. Они 
готовы вложить в Украину на-
много больше денег, чем Евро-
пейский союз или США.

Как пишет американский 
портал «Брайтбарт», Китай 
сможет контролировать тер-

риторию у российских границ. 
Но вторжение Китая на Укра-
ину обеспокоило Вашингтон,  
так как нарушает его планы 
наращивания противостояния 
Украины с Россией, против 
чего активно выступает Пекин.

Задуманное Китаем воз-
рождение своего всемирного 
торгового «Шелкового пути» 
затрагивает попавшие в боль-
шие долги страны Европы, 
доведенные политикой Брюс-
селя до тяжелейшего финан-

сового кризиса. «Шелковый 
путь» превратится в неотъем-
лемую часть экономики этих 
стран. Напрасно администра-
ция Трампа пугает их китай-
ской «долговой ловушкой». 
Им уже все равно, в чью ло-
вушку они попадут, главное, 
выжить сегодня.

Не забыл Пекин и о Черно-
гории. Эта маленькая балкан-
ская страна тоже вошла в ки-
тайский проект, здесь китайцы 
строят железную дорогу из 
порта Бар в соседнюю Сер-
бию. Местные политики бес-
сильно жалуются, что вскоре 
страна попадет под полный 
китайский контроль.

За 10 лет Пекин вложил 
в экономическое покорение 
Европы 318 миллиардов дол-
ларов.

По данным агентства 
«Блумберг», Китай намерен 
заняться строительством в 

Румынии и Болгарии ядер-
ных реакторов, чего Брюс-
сель не позволяет делать Рос-
сии, всячески вытесняя ее из 
европейской энергетики. Ни-
кто не мешает Пекину разво-
рачивать инфраструктурные 
проекты в Венгрии и Польше. 
В Брюсселе такую политику 
объясняют тем, что Китай в 
отличие от России якобы не 
стремится подорвать евро-
пейское единство и не под-
держивает европейских попу-
листов. Даже если бы Москва 
предложила вдвое большую, 
чем Китай, сумму за Пирей, 
никто бы нас туда не пустил. 
Сейчас на очереди у Китая 
покупка шведского порта. 
Очевидно, что в Европе дей-
ствуют могущественные 
силы, которые сделали став-
ку на глобальный китайский 
капитал, считая его противо-
весом США и России.

Европа пасует 
перед Пекином

Бенгальский 
залив
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«Повелителя тьмы» 
родили простые 
сектанты

Алистер Кроули был ро-
дом из английского графства 
Уорикшир. Его отец Эдвард 
Кроули, по специальности 
инженер, разбогател в своей 
пивоварне «Пиво Кроули». 
Позже он стал проповед-
ником христианской секты 
«Плимутские братья», куда 
входила Эмили Бишоп - мать 
будущего «повелителя тьмы».

Так что в детстве маль-
чишка начитался до одури 
разной религиозной литера-
туры и наслушался пропове-
дей. Правда, имея от приро-
ды пытливый ум и привычку 
во всем сомневаться, Али-
стер не столько впитывал в 
себя христианские трактаты, 
сколько находил в них неточ-
ности, несостыковки, ложь 
и всяческие «глупости». Это 
служило поводом для скан-
далов с овдовевшей к тому 
времени Эмили Бишоп. В 
сердцах мать как-то крикну-
ла сыну, что он «зверь», явно 
имея в виду посланника Са-
таны. Алистеру определение 
его сущности очень даже по-
нравилось, и в дальнейшем 
свои труды он любил подпи-
сывать «Зверь 666».

Из школы его выгнали за 
плохое поведение, позже он 
кое-как обучился в Истбор-
не. Но главное, что он делал, 
- проматывал полученное 
наследство от отца, пропо-
ведника-пивовара. Получив 
уже в юности массу удоволь-
ствий от разгульной и раз-
вратной жизни, скучающий 
«плейбой» Кроули начал ис-
кать, чем бы себя развлечь и 
выделиться из толпы обыва-
телей. Так в 1896 году Али-
стер ринулся активно изу-
чать оккультизм, мистицизм 
и алхимию. Причем делал 
все это с редким рвением, 
все больше разочаровыва-
ясь в христианстве и склоня-
ясь к его противоположно-
сти - сатанизму.

Начинающий сатанист 
входит во вкус

Главное, в чем молодой 
еще Кроули выражал свое 
«неповиновение» христиан-
ству, - это беспорядочные 
и скандальные сексуаль-
ные связи (от дам высшего 
общества до проституток). 
В то время общество это 
сильно шокировало, осо-
бенно демонстративность 
половых извращений, поз-
же Кроули не станет скры-

вать даже свои утехи с жи-
вотными.

Знакомый алхимик Джу-
лиан Бейкер привел неофита 
Кроули в 1898 году в оккульт-
ный орден «Золотая Заря». 
Ставший теперь магом, ал-
химиком и теургом, Кроули 
приобрел себе вызывающе 
шикарную квартиру. Там с 
собратом по ордену Аланом 
Беннеттом они занимались 
белой и черной магией и сек-
суальными оргиями. Все это 
сочеталось с практиками ме-
дитации и раджа-йоги. Али-
стер едет в Мексику, посеща-
ет Гавайи, Сан-Франциско, 
Гонконг, Японию и Цейлон.

А Египет настолько по-
тряс уже сформировавше-
гося сатаниста, что там он 
скомпилировал главную 
книгу своего учения - «Кни-
гу Закона». Всем он потом 

говорил, что она, дескать, 
сочинялась «под диктовку 
святого духа Айваса». А еще 
он изобрел свое личное «ре-
лигиозное учение», которое 
назвал «телема» (в переводе 
с древнегреческого - «воля»). 
Скептики, правда, говорили, 
что все было списано из древ-
ней мистики, но возмущен-
ный Кроули отрицал гнусные 

обвинения в плагиате. В пику 
врагам и для ощущения ра-
стущей силы и мощи волевой 
маг Кроули организует соб-
ственный орден «Серебряная 
звезда». Шел 1907 год.

Скандальная слава 
растет

Уже после Первой миро-
вой войны, живя на Сицилии, 
Кроули организовал скан-
дально известное «Телемское 
аббатство». По сути, это была 
коммуна с непререкаемым ав-
торитетом Кроули, который 
решил открыто испытать все 
извращения, какие только до-
ступны телу, уму и духу чело-
веческому.

Шли 20-е годы, в послевоен-
ной Европе крепли коммунизм 
и фашизм, на фоне которых 
даже Кроули с его «черными 

мессами» смотрелся вполне 
себе органично. Последовате-
ли «великого мага» и сатаниста 
выполняли все его безумные 
требования во время оргий и 
приема наркотиков. Правда, 
после кончины от передоза од-
ного из последователей Кро-
ули эту развратную лавочку 
прикрыли, а в СМИ писали: 
покойный сатанист «отравил-
ся кошачьей кровью, которую 
мистик приказал выпить».

Кстати, никто этому на са-
мом деле не удивился. Кроули 
был известен тем, что говорил 
и делал самые невероятные 
вещи. Например, заявлял: кто 
хочет стать великим магом, 
обязан переболеть сифили-
сом, получив тем самым «цен-
ный опыт».

После посещения в 30-х 
годах Туниса, Северной Аф-
рики, Франции и Германии он 
издал несколько книг. Они на-
зывались «Магия в теории и 
на практике», «Равноденствие 
Богов», «Магия без слез», 
«Дневник наркомана». Его 
репутация сатаниста, сектан-
та и черного мага стала прак-
тически мировой. Еще один 
кусок славы Кроули полу-
чил после того, как он создал 
свою версию карт Таро. Его 
колода символических карт 
получила название «Таро 

Тота». У тогдашних и совре-
менных эзотериков это край-
не важная и популярная вещь 
обихода, как и «Книга Тота», в 
которой Алистер давал пояс-
нение к каждой карте.

Сатанинский учитель 
фюрера

«Я принесу вам новую по-
зитивную религию, которая 
называется Магия. И с ее по-
мощью я создам новый рай 
и новую Землю. Меня не ин-
тересует ваше одобрение или 
негодование. Я хочу убийств, 
насилия, революции - все, что 
угодно, - хорошее или пло-
хое - но, несомненно, очень 
сильное!» - заявлял ошелом-
ленному его цинизмом миру 
Алистер Кроули в годы свое-
го расцвета. Знающие люди и 
тогда, и даже сегодня утверж-
дают, что жизнь и деяния Кро-

ули, его книги, 
учение и все его 
«чудачества» 
сильно повлия-
ли на личность 
Адольфа Гит-
лера. Сам злоб-

ный извращенец, Адольф 
восхищался словами и делами 
Кроули, завидовал ему, в чем-
то старался подражать, а уж в 
сатанинских деяниях, как из-
вестно, фюрер дал большую 
фору своему учителю Али-
стеру Кроули.

Почему учителю? Дело в 
том, что следивший за скан-
дальными политическими 
«восходящими звездами» Кро-
ули отправил копию своей 
«черной библии» под названи-
ем «Книга Закона» Адольфу 
Гитлеру в 1926 году в качестве 
приложения к своему письму. 
Алистер обращался к будуще-
му фюреру и призывал при-
нять его жизненное кредо. Тот 
и принял.

Сексуально-магический 
культ «Зверя 666» по имени 
Кроули привлек и Гитлера, и 
его подручного Гиммлера с 
его «мистической» организа-
цией «Аненербе» и той же СС. 
Герман Раушнинг в своей кни-
ге «Говорит Гитлер» приводит 
слова одной из знакомых Гит-
лера, которая старалась удер-
жать его от падения во все 
тяжкие:

«Мой фюрер, не связывай-
тесь с черной магией! Потому 
что сейчас вам открыто как 
черное, так и белое. Но как 
только вы полностью приме-
те черную магию, именно она 
станет доминировать в вашей 
судьбе».

Но, как известно, фюрер не 
внял голосу разума. Позднее 
Кроули заявлял: его система 
верований была с энтузиаз-
мом принята лидером наци-
стов, который иногда даже 
цитировал отрывки из «Книги 
Закона».

Вот так два сатанинских 
отродья постарались превра-
тить XX век в кровавую и 
безумную кашу. Но что инте-
ресно: Кроули пережил сво-
его кровавого ученика нена-
долго - всего на пару лет.

Виталий Наумов

ДЛЯ ГИТЛЕРА

Алистер Кроули был одной из самых 
зловещих и скандальных  фигур ХХ века. 
Он создал учение «телема», сатанинскую 
секту, новые карты Таро Тота. Кроули своим 
примером и своими книгами сильно повлиял 
на германского фюрера и его подручных.

Интересные факты из личной жизни Кроули
В 1903 году он женился на сестре своего друга Розе 

Эдит Келли. В 1904 году у пары родилась дочь, 
которой дали имя Нуит Ма Ахатор Геката Сафо Джеза-
бел Лилит Кроули. После ее смерти на свет появилась 

вторая дочь - Лола Заза Кроули.
Писатель Сомерсет Моэм написал роман «Маг», 

где главный герой Оливер Хаддо списан 
с Алистера Кроули. Позже был снят художественный 
фильм «Химическая свадьба», где также героем стал 

Оливер Хаддо.
В последние годы жизни скандальный 

мистик-сатанист стал употреблять героин. Но умер 
Кроули в 72 года 1 декабря 1947 года от астмы.

Таро Тота - колода карт, созданная Кроули 
и Фридой Харрис (художница-египтолог), с 
очень богатой эзотерической символикой и со-
временным дизайном.
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Это показал опрос сооте-
чественников, который 
провел в октябре Нацио-
нальный исследовательский 
центр «Здоровое питание».

Главный вывод, к кото-
рому пришли социологи, - 
абсолютное большинство 
россиян (85%) этикетки на 
продуктах питания в магази-
нах читают. Кстати, всего три 
года назад в ходе аналогич-
ного опроса в этом призна-
вались лишь 70% респонден-
тов. Глава НИЦ «Здоровое 
питание» Зинаида Медведева 
объясняет это тем, что инте-
рес общества к тому, что оно 
ест, начал расти, и это не мо-
жет не радовать.

Печально то, что боль-
шинство из тех, кто этикет-
ку читает (точнее, 66%), все 
равно не доверяет тому, что 
на ней написано. И это, ко-
нечно, небезосновательно: в 
СМИ тут и там появляются 
материалы о фальсифика-
тах и недобросовестных про-
изводителях, которые вво-
дят народ в заблуждение. Да 
и официальные ведомства, 
которые должны следить 
за рынком продуктов, очень 
часто выдают противоречи-
вую информацию.

Может быть, имен-
но поэтому главным, на 
что ориентируется сред-
нестатистический рос-
сиянин при выборе про-
дуктов, остается цена. 
Самой большой попу-
лярностью, что ожида-
емо, пользуются у нас 
продукты класса эко-
ном. На срок годности 
участники опроса смо-
трят во вторую очередь. Ка-
чество продуктов - лишь на 
третьем месте. «Между тем 
здоровье определяется гене-
тикой лишь на 10% и лишь 
на 20% зависит от уровня 
медицины. Основной вклад 
в него вносят факторы окру-
жающей среды, главный из 
которых - питание», - про-
должает Зинаида Медведева.

Какой же информации 
на этикетке россияне боят-
ся больше всего? В пятерку 
лидеров вошли консерван-
ты, искусственные краси-
тели, Е-добавки, пальмовое 
масло и трансжиры. Насчет 

консервантов, красителей и 
трансжиров эксперты «Здо-
рового питания» полностью 
согласны, а вот с двумя дру-
гими пунктами готовы по-
спорить. «Е-добавки - очень 
надуманный страх, который 
сформировал-
ся вследствие 
большого коли-
чества статей в 
СМИ. Однако 
никакого науч-
ного обоснования под этим 
страхом нет, все эти добавки 
одобрены для применения в 
пищу, как совершенно безо-
пасные. Под многими из них 
скрываются всем известные 
вещества типа соды, - гово-
рит профессор медицинско-
го факультета МГУ Олег 
Медведев. - А вот если го-
ворить о трансжирах, то тут 
все верно - Всемирная ор-
ганизация здравоохранения 
признала их самым вредным 
компонентом пищи. По-
этому действительно стоит 
избегать их употребления 
в пищу. Трансжиры не спо-
собны встраиваться в клет-
ки; попадая в организм, они 
запускают процессы уско-
ренного старения и развития 

различных заболеваний, в 
первую очередь сердечно-
сосудистой системы и онко-
логии. Многие страны мира 
ввели законодательство, 
серьезно ограничивающее 
использование трансжиров 
в продуктах питания, их ста-
раются замещать раститель-
ными маслами».

Меньше всего соотече-
ственники боятся таких ком-
понентов пищи, как сахар и 
соль (они заняли последние 
места в списке пищевых 
страхов). Иными словами, их 
опасность россияне серьез-
но недооценивают. «Между 

тем последние научные 
данные говорят о том, что 
сахар - один из самых вред-
ных продуктов, с которым 
столкнулось человечество в 
последние годы. И главный 
его вред даже не в том, что 

он повышает уровень глю-
козы в крови, что, конечно, 
ведет к метаболическим на-
рушениям и повышению 
риска сахарного диабета II 
типа, а в том, что, попадая в 
организм, сахар трансфор-
мируется в жирные кисло-
ты. Сегодня ученые говорят 
о том, что быстроусвояемые 
сахара - основная причина 
эпидемии ожирения в мире». 

Среди скрытых компо-
нентов пищи, которые вы-
зывают у россиян обеспо-
коенность, были названы 
антибиотики, стероиды, 
гормоны, фальсификат и пе-
стициды (в перечисленном 
порядке). «Фальсификат не 
всегда опасен, а вот всего 
остального и вправду стоит 

избегать», - коммен-
тирует Медведев.

Кроме того, рос-
сияне боятся разного 
рода инноваций в пи-
щевой промышлен-
ности. Так, большин-
ство опрошенных 
отметили, что ни-
когда не купят мясо, 
если оно выращено в 
лабораторных усло-
виях. Даже если цена 

будет такой же, как и на на-
туральное. И еще соотече-
ственники боятся покупать 
молочные продукты с рас-
тительными компонентами. 

Эксперты сетуют, что в 
нашей стране никто на го-
сударственном уровне не 
обучает покупателей раз-
бираться по-настоящему в 
здоровых продуктах, и напо-
минают, что самой полезной 
в мире по-прежнему счита-
ется средиземноморская ди-
ета, в основе которой много 
свежих овощей и фруктов, 
оливковое масло, рыба и 
орехи.

Специалист в области водородной терапии, 
японский профессор Тазао Кенджи считает, что пройдет 

совсем немного времени и с помощью обогащенной 
молекулярным водородом воды человечество

 научится лечить многие болезни 
(диабет, рак, сердечно-сосудистые и многие другие). 

Про свободные радикалы 
в клетках сегодня не знает 
только ленивый. В частности, 
именно их называют одной 
из главных причин болезней 
старости и ускоренного ста-
рения, именно они нарушают 
функционирование органов 
и систем. Они образуются в 
организме в результате воз-
действия загрязненного воз-
духа, некачественной еды и 
воды, вследствие вредных 
привычек, гиподинамии. 
Поэтому антиоксиданты, 
нейтрализующие вредное 
воздействие свободных ради-
калов, необходимы каждому. 
Их сейчас немало - это вита-
мины, пи-
щ е в ы е 
добавки. 
О д н а к о 
последние 
исследования показывают, 
что некоторые из них мало-
эффективны, а иные и вовсе 
вредны.

В последние годы ученые 
всего мира проявляют повы-
шенный интерес к молеку-
лярному водороду, который 
получил звание одного из 
самых мощных антиокси-
дантов. Антиоксидантные 
свойства вещества были 
открыты лишь в 2007 году, 
но за неполные десять лет 
опубликовано более 700 ис-
следований на эту тему. Ис-
следования показали, что он 
способствует замедлению 
процессов старения, повыша-
ет иммунитет, нормализует 
обменные процессы. В цен-
тре внимания ученых - ме-
ханизмы воздействия на че-
ловеческий организм воды, 
обогащенной таким водо-
родом. Ее уже начали при-
менять в профилактической, 
спортивной, восстановитель-
ной медицине, а также при 
различных заболеваниях и 
патологических состояниях.

Профессор Тазао Кенджи 
провел немало исследований 
с молекулярным водородом. 
Например, в ходе одной из 
Олимпиад  обогащенную 
этим веществом воду давали 
японским спортсменам: за-
фиксировано, что их состо-
яние в целом улучшалось, 
физические показатели по-

вышались. В результате лыж-
ник Хироюки Имаи впервые 
выбил Японии призовое 6-е 
место в гонке на 50 км и 12-е 
место в эстафете 40 км.

Кстати, впервые водород-
ную воду начали активно 
использовать именно в Япо-
нии. Все началось с того, что 
125-й император Акихито об-
молвился, что его семья пьет 
уже многие годы природную 
воду из одного источника. 
Ученые провели ряд ее ис-
следований и обнаружили в 
ней повышенные концентра-
ции молекулярного водорода. 
А последующее открытие 
антиоксидантной активности 

молекулы 
в о д о р о д а  
в ы з в а л о 
всплеск на-
учного ин-

тереса к этому веществу. Как 
рассказывает профессор Кен-
джи, первые исследования, 
опубликованные в 2007 году в 
журнале Nature Medicine, по-
казали, что молекулярный во-
дород обладает не только ан-
тиоксидантными свойствами, 
но и противоаллергическим, 
противовоспалительным, 
антилипидным эффектами, 
усиливает метаболизм. Есть 
экспериментальные данные, 
доказывающие, что клетки, 
насыщенные активным во-
дородом, менее подвержены 
опухолевым процессам. При 
этом молекулы водорода спо-
собны проникать через кле-
точные мембраны. «В бли-
жайшие годы, уверен, будет 
доказана эффективность во-
дородной воды в отношении 
многих заболеваний. В Япо-
нии сейчас ведется очень мно-
го исследований на эту тему. 
Доказано, регулярное употре-
бление такой воды улучшает 
работу кишечника, сокраща-
ет количество биотоксичных 
компонентов в организме 
(метан, аммиак, сероводород), 
улучшает работу печени и 
повышает иммунитет, - гово-
рит профессор Кенджи. - Я 
проводил исследования среди 
больных сахарным диабетом: 
регулярное употребление 
водородной воды привело к 
снижению уровня глюкозы в 
крови».

Водородная 
вода - 

лекарство 
будущего?

ЕДА, Я ТЕБЯ БОЮСЬ!
В последнее время россияне 
приобрели полезную 
привычку - при выборе 
продуктов в магазинах 
большинство из нас изучает 
информацию на этикетке. 
И все же определяющим 
фактором при принятии 
решения о покупке является не 
столько  то, что там написано, 
и даже не срок хранения, на 
который люди готовы закрыть 
глаза, сколько цена. 

Молекулярный водород - 
отличный антиоксидант.

Безопасные Е-добавки (примеры)
Е100  - куркумины
Е101  - рибофлавины
Е140  - хлорофиллы
Е141  - медные комплексы 

хлорофиллов
Е160а  - каротины
Е150а  - сахарный колер
Е153  - растительный уголь

Е-добавки, которые используют 
в ЕС и РФ, как правило, безопасны.

Подготовила Арина Петрова
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1. Космос-Стас
Станислав Черчесов до 

домашнего чемпионата 
мира попадал под жесткую 
обструкцию. Его не пинал 
только ленивый. Как и Ар-
тема Дзюбу, кстати. Черче-
сов выдержал этот пресс, 
проигрывая всем подряд в 
товарищеских матчах. Но ни 
один мускул не дрогнул под 
его усами.

А после ЧМ он стал Кос-
мосом-Стасом. Сборная Рос-
сии победила в группе Сау-
довскую Аравию и Египет, в 
плей-офф прошла Испанию 
и лишь по пенальти уступила 
будущему финалисту - Хор-
ватии. Скажем прямо, наши 
футболисты выпрыгнули из 
своих трусов.

Все это известно, и мы 
не станем в тысячный раз 
описывать, какая эйфория и 
братство народов творились 
на Никольской в Москве, 
да и во всей России. Но что 
дальше?

Сборная России не смогла 
сделать шаг наверх в Лиге 
наций, проиграв шведам в 
решающем матче на выез-
де (0:2). А еще мы и немцам 
уступили. Пришли опять по-
ражения? Но ведь это наш 
уровень. Что тут пережи-
вать? Российский футбол - 
далеко не лучший в мире.

В отборочной группе на 
чемпионат Европы мы попа-
ли к бельгийцам, причем пер-
вую игру проведем именно с 
ними - на выезде. А эта сбор-
ная играла в полуфинале 
ЧМ, вышибала бразильцев, 
и там есть крутые игроки 
вроде Лукаку. Но на Евро 
попадают по две сборные, 
поэтому мы должны пойти 
туда под ручку с Бельгией. 
Остальные нам не ровня - 
это Шотландия, Казахстан, 
Сан-Марино, Кипр.

А что в целом? Наша 
сборная по-прежнему игра-
ет в уродливый футбол, но 
ее имидж лишился слова 
«позор». Даже без пяти веду-
щих игроков команда Черче-
сова не опозорилась в Шве-
ции. Раньше сборная могла 
сорваться алкашом в любой 
момент. Сдать лицо в лом-
бард и долго выплачивать за 
него какому-нибудь Капел-
ло, чтобы вернуть.

Но нам больше не стыдно 
за сборную, даже когда она 
проигрывает и не выходит 
в вышку Лиги наций. Это и 
есть итог года. Черчесов на-
тянул на сборную лицо рабо-
тяги. Да, он некрасивый. Мо-
жет быть, даже пованивает. 
Но плюнуть в него слюна не 
сформируется.

И над кем же теперь изде-
ваться? Над биатлоном, что 
ли? Надо ведь людям куда-то 
сливать негативные эмоции.

2. Финты Мутко
Грамотно задвинутый в 

тень Виталий Мутко не дает 
нам скучать. Уже никто не 
клюет Медалия Леонтье-
вича за допинг. Теперь он 
отвечает за строительство. 

Но вот какая информация 
летает в telegram-каналах: 
его ожидаемый уход с по-
ста главы РФС, о чем будет 
объявлено на исполкоме 19 
декабря, связан с семейными 
хлопотами. 

А вот другая информация 
более интересная, что при-
чины отставки там исклю-
чительно финансовые. И эти 
вопросы всегда решал Мут-
ко. Например, он в 2012 году 
подписал для сборной Фабио 
Капелло. Очень торопился 
- главной задачей было под-
писать кого-то, но не Роберто 
Манчини, потому что на этой 
кандидатуре настаивал толь-
ко что отодвинутый Сергей 

Фурсенко. А надо было снова 
обозначить свои полномочия 
в футбольном царстве-госу-
дарстве. А потом Мутко ис-
правно садился раз в месяц в 
машину и ехал по олигархам 
- давать обещания и уговари-
вать, чтобы найти деньги на 
неадекватную зарплату Ка-
пелло.

Вот так это и работало. 
Теперь опять на поляну вы-
шел Петр Макаренко и его 
организация «Телеспорт». Го-
ворят, Мутко хочет подписать 
договор о передаче ему всех 
коммерческих прав сборной 
и самого РФС на долгие годы 
вперед.

Ну а в чем проблема? 
ФИФА уже давно недоволь-
на отсутствием порядка в 
РФС, особенно кадрового. 
Мутко в мире большого 
футбола - персона не самая 
приятная. А теперь еще есть 
финансовый крючок - день-
ги по специальной програм-
ме «Наследие». ФИФА вы-
двинула требование: уйдет 
Леонтьич - деньги будут идти 
исправно.

Вот так, даже уход Мутко 
можно монетизировать. Кто 
заменит такую глыбу? Гово-
рят, Александр Дюков. Ско-
ро узнаем на исполкоме, и от 
этого зависит, какое будущее 
ждет наш футбол.

3. Вечная мерзлота
Наш футбол давно отлича-

ют тупость и нелогичность. 
На днях «Енисей» и «Ахмат» 
мужественно морозили свои 
бубенчики в Красноярске 
на потеху дуракам из РФС. 
Как можно гонять дубовый 
мяч при температуре минус 
16 градусов? На самом деле 
официальная температура 

минус 13,9 градуса, матч же 
отменяется при минус 15. 
Ну кто придумал это тупое 
правило?

Разве непонятно, что 
команды вроде «Томи» и 
«Енисея» должны прово-
дить пять последних матчей 
первой половины исклю-
чительно на выезде, раз уж 
вы ввели эту идиотскую 
систему «осень - весна» в 
России, где часто бывает 
вечная мерзлота. И на этот 

раз гениальные составители 
календаря почти справились 
с задачей. Четыре из пяти 
последних домашних матчей 
красноярский «Енисей» дей-
ствительно проводит на вы-
езде, но зачем-то 1 декабря 
играет с «Ахматом» дома.

И вот такие мы теперь 
слышим комментарии. Глав-
ный тренер «Ахмата» Рашид 
Рахимов: «Я просто не по-
нимаю, как можно так ме-
рить температуру? Сначала 
говорят минус 13,9. О, супер, 
отлично... Что вы окружили 
этот термометр, встали воз-
ле него, дышите? Отойдите 
от него. Отошли, через пять 
минут уже минус 14,6! И все 
- больше решили не мерить... 
Это что такое вообще? Тут 
что бараны, что ли? Или вы 
самые умные?! Везде по го-
роду минус 16 - минус 19, а у 
вас здесь на поле минус 13.

Матч решили срочно про-
вести, чтобы его не пере-
носить. Но мы кому делаем 
хуже? 22 игрокам? Завтра 
они подхватят воспаление 
легких, и что? Чего мы до-

бились? Поэтому я сказал 
спортивному директору 
«Енисея»: «Ты что делаешь? 
Выйди на поле, надень тру-
сы и подштанники и постой 
так...»

И таких моментов можно 
в российском футболе найти 
миллион. Когда же поумне-
ют спортивные чиновники?

4. Глушаков в бане
Капитан «Спартака» Де-

нис Глушаков не выступал 
на чемпионате мира, но стал 
одним из самых обсуждае-
мых персонажей в нашем 
футболе. Тут совпало все. И 
громкий развод с женой, ког-
да Дениса застукали в бане с 
«одноклассницей». Но видео 
попало в Сеть, и его обсуж-
дали все. И лайк под стихами 
артиста Назарова о том, что 
Массимо Каррера - ужас-
ный тренер. В итоге Каррера 
убрал Глушакова в запас. А 
потом убрали самого Кар-
реру - тупо сплавили, сделав 
«Спартаку» только хуже.

Из-за всего этого спарта-
ковские фанаты ополчились 
против Дениса, называли его 
«презервативом», выкрики-
вая это публично с трибун. 
Владелец «Спартака» Ле-
онид Федун признался, что 
не понимает причин такой 
агрессии. Глушаков даже за-
бил «Локомотиву», но обще-
ственное мнение это никак 
не исправило.

На поле регулярно на-
чали выбегать заведенные 
болельщики, которые мча-
лись конкретно к Глушакову, 
чтобы ему в лицо высказать 
свое негодование. Парня на-
зывают Иудой, и это очень 

обидно. Дескать, это Денис 
слил Карреру. Но разве он 
принимает такие решения?

Дошло до абсурда. Один из 
фанатов напал на Глушакова. 
Болельщика поймали, поса-
дили в камеру на 10 суток, от-
странили от футбола на пять 
лет - ему теперь нельзя по-
сещать матчи. Давний фанат 
«Спартака», олимпийский 
чемпион по теннису Евгений 
Кафельников перевел фана-
ту 10 тысяч рублей. Пресса 
начала ругать Кафельнико-
ва за то, что он поддержива-
ет хулиганов. Тогда Евгений 
отправил болельщику еще 
20 тысяч руб лей, увидев та-
кую реакцию публики.

Бензинчик в костер, вот 
и пылает пожар. А вообще 
нынешний «Спартак» - это 
«Дом-2» с безумными реше-
ниями и сектантами вокруг 
этого клуба со святым ром-
биком. Лучше держаться от 
них подальше.

5. Что будет 
с  Мамаевым 
и Кокориным

8 декабря по Мамаеву и 
Кокорину должен быть вы-
несен вердикт: или отпускать 
их, или сажать на реальный 
срок - влепить годика три-
четыре строгача.

Появилась информация, 
что полиция подаст ходатай-
ство в суд о том, чтобы Ма-
маеву и Кокорину продлили 
срок содержания под стра-
жей до 8 февраля. То есть 
еще два месяца мытарств в 
СИЗО, иконы из хлебного 
мякиша, физкультура в виде 
прогулки по двору.

«А разве вы не ударили бы 
человека стулом, если бы он 
назвал вас петухом, а вашу 
спутницу - шлюхой?» - взы-
вают адвокаты футболистов. 
Они говорят, что в этой исто-
рии появились неопровержи-
мые доказательства, пока-
зывающие, что их клиенты 
невиновны. Тем более ком-
пенсация избитому водите-
лю уже выплачена. Сколько 
она составила? Миллионов 
10 рублей? Хорошую квар-
тиру можно купить в Подмо-
сковье. Так что белорусу еще 
удачно прилетело.

Конечно, футбольные ка-
рьеры Кокорина и Мамаева 
просто убивают. Но надо ве-
сти себя достойно, когда ты 
получаешь миллионы евро, 
хотя вообще их не заслужи-
ваешь. Потому что россий-
ский футбол не окупается 
даже на четверть. Это дота-
ционная черная дыра.

Степан Строев 

В конце 2018 года 
самое время 
подвести итоги 
футбольного сезона, 
который получился 
на редкость 
фееричным: от 
четвертьфинала 
домашнего 
чемпионата мира до 
срока в СИЗО для 
Мамаева и Кокорина. 
Вот наш топ-5 
главных событий.

ОТ ЧЕРЧЕСОВА ДО МАМАЕВА
ИТОГИ ГОДА В РОССИЙСКОМ ФУТБОЛЕ
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СКАНВОРДЫ и КРОССВОРДЫ
ОТ ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

ПОКУПАЙТЕ В МАГАЗИНАХ 
И КИОСКАХ ВАШЕГО ГОРОДА!

УЖЕ В ПРОДАЖЕ!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мама Конька-горбунка. 7. 
Тригонометрическая функция. 10. Свинцовый ша-
рик. 11. Небрежный утренний наряд. 12. Певица 
… Брегвадзе. 13. Донжуан по-простому. 15. Чело-
веческий «позывной». 16. «Носитель» рекламы, из-
далека видимый. 17. Город на Каме. 18. Утренний 
бодрящий напиток. 19. Вылечил зубы Бармалею. 
22. Отправитель телеграммы. 25. Проводник для 
туристов. 26. Крупный помещик. 29. Цыганка в ис-
полнении С. Тома. 31. Парусник рыбаков. 33. Коро-
левский лосось или князь лососей. 35. Пряность на 
«рижском» хлебе. 36. Столовый прибор для прича-
стия. 38. Жирардо среди актрис. 39. 11 метров для 
футболиста. 41. Трепетное копытное. 42. Ручное 
огнестрельное оружие. 44. Ярослав с хитом «Фанта-
зер». 47. Прекрасная пора у прекрасного пола. 49. 
Рудковская – тезка Батыршиной. 50. Бывшее на-
звание Твери. 53. Кабинетный офицер. 55. Порода 
сериального Мухтара. 56. Извозчик «с шашечками». 
60. День ангела как праздник. 61. Список зритель-
ских симпатий. 62. Вес, пригибающий к земле. 63. 
Гражданин с точки зрения КЗоТа. 
 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Пластиковый хранитель денег. 
2. Богач после банкротства. 3. Языческое гульби-
ще. 4. Помощник его превосходительства. 5. Вокал 
в гордом одиночестве. 6. Пышный обитатель клум-
бы. 7. Разновидность подошвы туфель. 8. Синева-
тая болотная ягода. 9. Литературная основа филь-
ма. 14. Взмах рукой приятелю из Рима. 20. Генерал, 
герой войны 1812 г. 21. Аплодирующая часть тела. 
23. Духовный учитель с пейсами. 24. Биополе ор-
ганизма. 27. Антиромантик иначе. 28. Болезнь, 
когда не разогнуться. 30. Андрей в образе прово-
дницы Верки. 32. Краска для мечтающих о рыжине. 
34. Мыс, крайняя северная точка Евразии. 37. Ос-
новной состав воздуха. 40. В команде создателей 
«Белого солнца пустыни». 42. Весенний разлив рек. 
43. Мрачный, нелюдимый индивидуум. 45. Низина, 
зажатая горами. 46. Машинное «плетение» свитера. 
47. Царь, заклеванный петушком. 48. Товарищ по 
ученью. 50. Поселенец в чужих местах. 51. Творение 
скульптора. 52. Средство для приведения в чувство. 
54. Роман Ф. Сологуба «Мелкий …». 57. Дипломат 
дипломата. 58. Сорт хлопчатобумажных ниток. 59. 
Огромная кошка в полоску.
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Оставьте сложные дела на 
некоторое время. И возьмите 
за правило вечерние прогул-
ки, уже на следующей неделе 
вы почувствуете, что можете 
свернуть горы. В четверг не 
переусердствуйте с инициати-
вой, ограничьте число постав-
ленных целей. В понедельник 
возможны финансовые по-
тери.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 10 и 11.

Стрельцы в данный момент 
должны взять тайм-аут и не 
торопить события. Возмож-
но, небольшое отступление 
от ваших планов принесет 
вам только пользу. В среду 
доверьтесь интуиции и дей-
ствуйте по ситуации. В суб-
боту займитесь спортом и по-
старайтесь ограничить себя в 
излишествах.
Благоприятные дни - 5 и 10.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Высокое напряжение на ра-
боте на этой неделе может 
сделать Овнов суетливыми и 
раздражительными. Попро-
буйте сделать чей-то день 
счастливее, и ваше самочув-
ствие также будет улучшать-
ся. В четверг запаситесь тер-
пением. В выходные уделите 
время походу по магазинам.

Благоприятные дни - 5 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

В этот период Тельцы во 
многих отношениях будут за-
висеть от своего окружения. 
Наберитесь терпения и за-
благовременно продумайте 
план дальнейших действий. В 
середине недели будьте го-
товы к незапланированным 
командировкам. В субботу 
уделите внимание своему 
здоровью.
Благоприятные дни - 9 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

В эти дни уходящего года Ракам 
полезно избавиться от всего 
лишнего и ненужного. Очи-
ститесь от хлама, и вы почув-
ствуете, что обрели легкость и 
комфорт. В четверг вы можете 
столкнуться с необходимостью 
исправить некоторые старые 
ошибки. Во вторник будьте го-
товы к некоторым профессио-
нальным испытаниям.
Благоприятные дни - 6 и 9.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

Постарайтесь не давать со-
ветов окружающим. У них 
могут быть свои взгляды на 
жизнь и происходящие со-
бытия, старайтесь это учесть. 
Среда идеальна для спорта. 
В выходные домочадцы могут 
предъявить Львам претензии 
по поводу домашних дел, 
попытайтесь предвидеть их 
просьбы.
Благоприятные дни - 7 и 9.
Неблагоприятные дни - 5 и 6.

Звезды советуют Девам по-
стараться закончить все важ-
ные дела на службе и дома 
к середине недели, так как 
ближе к выходным вас будет 
интересовать все, кроме ра-
боты. В воскресенье не вос-
принимайте все буквально, 
контролируйте свои эмоции. 
Вторник лучше посвятить 
встрече с друзьями. 
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Весы сейчас эмоционально 
уравновешены. Эта гармония 
обеспечит некоторую ясность 
в решении, которое давно не 
давало вам покоя. Доверяйте 
своему сердцу, оно подска-
жет верное направление. В 
среду окружающие будут от-
носиться к вам так же, как вы 
к ним. В субботу займитесь 
домашними делами.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни -  6 и 11.

Скорпионам нравится быть в 
движении и открывать в себе 
творческие способности, но 
ваш график в последнее время 
не допускает ни одной свобод-
ной минуты. Воспользуйтесь 
каникулами и не теряйте ни 
минуты! В четверг залог успе-
ха - в настойчивости. В поне-
дельник не перегружайте себя 
работой.
Благоприятные дни - 6 и 8.
Неблагоприятные дни - 9 и 11.

Период энергичных действий 
и удачных приобретений. 
Предновогодние распрода-
жи надолго поднимут Козе-
рогам настроение и обеспе-
чат выгодными подарками 
для друзей и близких. Нестан-
дартные решения хорошо 
сработают в среду. Воскре-
сенье проведите активно, не 
сидите дома.
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Водолеи полны амбиций и же-
лания преуспеть. Благоприят-
ное расположение звезд спо-
собствует хорошей работо-
способности, однако не стоит 
исключать и претензий в ваш 
адрес. В субботу займитесь 
генеральной уборкой. Втор-
ник лучше посвятить встрече с 
родственниками.

Благоприятные дни - 7 и 8.
Неблагоприятные дни - 6 и 11.

Рыбы с головой окунуться в до-
машние дела. Не исключено, 
что вас потянет на перемены 
в доме, приобретение новой 
мебели и украшение жилища к 
празднику. Хорошее настрое-
ние вдохновит вас на подвиги 
на работе. В середине неде-
ли воздержитесь от семейных 
конфликтов. В субботу займи-
тесь спортом.
Благоприятные дни - 8 и 9.
Неблагоприятные дни -  6 и 11.

ПРОГНОЗ

5 декабря - квадратура Нептуна и Солнца сделает 
восприятие более тонким, полезно в этот день 
заняться творчеством. 7 декабря - соедине-
ние Марса и Нептуна: возможны ветреность, 
романтичность, интерес к сплетням. 11 дека-
бря - полусекстиль Плутона и Солнца: сегод-
ня возможна резкая смена курса, порой на 
прямо противоположный.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

5 - 11 
ДЕКАБРЯ 

Муж подал на жену 
в суд за жестокое об-
ращение с животными, 
потому что когда она 
лупит его скалкой, то 
кричит: «Пьяная скоти-
на, опять нажрался, как 
свинья, кобель прокля-
тый!»

Муж никакой прихо-
дит домой, на пороге 
жена с веником встре-
чает... Он увидел веник 
и навзрыд говорит:

- Родная... не улетай... 
это в последний раз!..

Дети, не верьте ро-
дителям, когда они го-
ворят: «Вот будет тебе 
18, станешь, кем захо-
чешь».

Мне уже хорошо за 
20, а я до сих пор не 
Бэтмен.

У меня соседи - пси-
хи. Ночь, почти 2 часа, 
стучат в потолок и по 
батареям. Хорошо еще, 
что я в это время не 
сплю, а на баяне играю.

Жена попросила на 
день рождения норку. 
Копаю в саду уже вто-
рой день. Волнуюсь. 
Вдруг не понравится.

- Мы с женой встре-
тились на дискотеке...

- Ой, как это роман-
тично!

- Куда уж романтич-
нее? Я-то думал, что 
она сидит дома с детьми.

Повысили возраст 
выхода на пенсию. Идем 
с подругой на работу - 
помним, что работаем, 
но не помним где...

 
- Подруга, а ты не 

жалеешь, что замуж 
вышла?

- Люся, да что я 
зверь, что ли, жалко 
его, конечно!

Привез сына пяти 
лет на прививку в 
детскую поликлинику. 
Сидим в прививочной, 
медсестра набирает 
шприц. Вдруг сынуля 
поворачивается ко мне 
и говорит:

- Я тебя пока в маши-
не подожду, ладно?

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Валежник. 7. Бабочка. 10. Азарова. 11. Кабинка. 12. Мавр. 13. Бал-
тика. 15. Азу. 16. Иго. 17. Лариска. 18. Слой. 19. Десятка. 22. Авантюра. 25. Бай. 26. Ре-
плика. 29. Тавро. 31. Есаул. 33. Хижина. 35. Тире. 36. Оброк. 38. Ватт. 39. Городище. 41. 
Жако. 42. Сложение. 44. Ликование. 47. Шампанское. 49. Лье. 50. Жандарм. 53. Шпажист. 
55. Ноготки. 56. Награда. 60. «Лужники». 61. Сегмент. 62. Банкрот. 63. Обещание. ПО ВЕР-
ТИКАЛИ: 1. Выправка. 2. Лакмус. 3. Натрий. 4. Камбоджа. 5. Балл. 6. Коми. 7. Бакалавр. 8. 
Оригинал. 9. Атаманша. 14. Тля. 20. Субботник. 21. Тайлер. 23. Абажур. 24. Юрта. 27. Пило-
таж. 28. Избранник. 30. Варежки. 32. Сев. 34. Надбавка. 37. Каре. 40. Обои. 42. Самбист. 
43. Ока. 45. Кен. 46. Елена. 47. Шерри. 48. Единодушие. 50. Жизнелюб. 51. Духовник. 52. 
Машинист. 54. Жар. 57. Гага. 58. Арес. 59. Авто.
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Природный 
инструмент 

здоровья
Помните, как было в 80-е? Районные 

поликлиники соревновались целыми от-
делениями физиотерапии, демонстри-
ровали их высоким комиссиям. Ковровые 
дорожки, кадки с фикусами исчезли вме-
сте с дарсонвалем и электрофорезом. 
Что же заставило всех забыть о недоро-
гих и действенных методах? На фоне ле-
карственного бума процедуры в санато-
рии или частной клинике превратились 
в элитное лечение. Такая терапия стала 
достоянием косметологии и спортивной 
медицины, а это дорогие направления, 
которые плохого не возьмут. Получается, 
нас лишили лучшего, а мы согласились? 
Но отчаиваться не нужно!

Наука идет вперед семимильными 
шагами, а вместе с ней и инженеры за-
вода «Невотон», и физиологи СЗГМУ 
имени Мечникова. Нашим ученым уда-
лось создать потрясающий физиоте-
рапевтический аппарат «НАДЕЖДА», 
доступный и понятный каждому челове-
ку! «НАДЕЖДА» обладает мощнейшим 
и естественным источником энергии 
здоровья - током широкополосной мо-
дуляции (ТШМ). По сравнению с тем, что 
использовали раньше, ТШМ - это лазер 
против перочинного ножа! Как сказал 
Гиппократ, лечит природа, остальное - 
инструмент в ее руках. А в человеческих 
руках с легкостью помещается компакт-
ный и удобный аппарат «НАДЕЖДА»! 
Сложномодулированная электротера-
пия за рубежом уже давно пользуется по-
пулярностью. Громоздкая немецкая ап-
паратура, доступная клиентам платных 
клиник, является аналогом компактной и 
простой в использовании «НАДЕЖДЫ». 
Удивлены? Но это еще не все!

Все дело в клетках
Разве может один аппарат помочь 

при артрозе, бронхите, гипертонии, 
простатите и целлюлите? Может! Ткани 
мышц, костей, сосудов состоят из кле-
ток. В этом смысле следить за здоро-
вьем - значит поддерживать организм в 
состоянии клеточного баланса. Почув-
ствовали сбой? Пора принимать меры! И 
сложномодулированные электрические 
импульсы помчались к вам на помощь! 
ТШМ запускает целый каскад изменений 
в вашем организме. Сначала нормализу-
ется кровоток, а затем, как по цепочке, 
улучшится обмен веществ, а за ним и 
питание клеток. Болела спина? Не раз-
гибались суставы? Теперь кровь, напол-
ненная энергией здоровья, бодро бежит 
по всему телу, успевая доставлять все 
необходимое! Вот оно, долгожданное 
избавление от боли и выздоровление!

Клетки организма - города, окру-
женные стеной (клеточной мембраной). 

Внутри - фабрики белка (рибосомы), 
очистные сооружения (вакуоли), энер-
гостанции (митохондрии). Микроэле-
менты регулируют процессы обмена. 
Равновесие противоположных зарядов 
частиц (ионов натрия, калия, магния, 
хлора) удерживает клетки в покое. При 
подключении электродов равновесие 
нарушается, внутри возникает пере-
менное электрическое поле. Тут все и 
начинается! Мембраны раскрываются, 
активизируется кислородное дыхание, 
растет выработка белков и энергии. Тка-
ни обновляются, набирают силу защит-
ные механизмы, организм полностью 
включается в работу. 

Море преимуществ
Аппарат повышает усвояемость ле-

карств, позволяя снижать дозу, вплоть 
до полной отмены, при этом не вызывает 
побочных эффектов. Без отравляющих 
нагрузок печень, почки, сердце, желудок 
начинают нормально работать. Сложно-
модулированный ток легко и безболез-
ненно проходит через кожу, проникая в 
ткани. Мышцы, нервные окончания по-
лучают глубинный импульсный массаж. 
Через центральную нервную систему 
возбуждение по цепочке передается в 
головной мозг. Таким образом действие 
ТШМ распространяется по все-
му организму. Переменчи-
вый рисунок колебаний 
исключает привыка-
ние.

Запуская процес-
сы внутриклеточного 
обновления, аппарат 
становится стиму-
лом к здоровому об-
разу жизни. Дома, в 
гостях, в пути, на даче 
«НАДЕЖДА» может за-
менить целую аптечку! Вы 
сможете лечить более слож-
ные заболевания, находясь 
где угодно! Аппарат, который буквально 
покорил медицинское сообщество, де-
монстрируясь на различных медицин-
ских выставках, позволяет справиться 
с болью, ушибами и растяжениями. За 
высокие лечебные показатели и вы-
сокое качество исполнения аппарат 
«НАДЕЖДА» многократно отмечен та-
кими наградами федерального уровня, 
как «Всероссийская Марка (III тысяче-
летие). Знак качества XXI века» и «100 
лучших товаров России».

Суставы и спина
Артроз и остеохондроз - это разру-

шение межсуставных и межпозвоноч-
ных хрящей, спазмы, скованность дви-
жений, ограничения в работе, спорте и 
любимых хобби. Представим, что хрящ 
- улей. Пчелы - хондроциты (клетки хря-
щевой ткани) добывают мед - коллаген 

и прочие связующие компоненты. Что-
бы наполнить улей, меда нужно много, 
а насекомых мало (1-10% от необходи-
мого количества). Вот почему повреж-
денный хрящ медленно восстанавли-
вается. 

Что же делать? Увеличить рой, уси-
лить питание. Хрящ, в котором нет 
кровеносных сосудов, получает необ-
ходимые вещества из окружающей си-
новиальной жидкости. В неподвижном 
суставе жидкость не перемешивается, 
и хрящ погибает от истощения. Движе-
ния превращаются в сплошные мучения 
и боль.

А что происходит под действием 
ТШМ? Размножаются хондроциты, 
расширяются сосуды, усиливается 
кровообращение в мышечных тка-
нях. Ощущается точечное тепло, отек 
уменьшается, и вот уже и боль уходит! 
Вспомните, что-то похожее уже было. 
«НАДЕЖДА» с энергией новых знаний 
готова принять эстафету от кабинета 
физиотерапии. Преимущество в том, 
что аппарат раздает команды, организм 
слушает, находит узкие места и начи-
нает сам себя ремонтировать. И где вы 
видели такое раньше?

«НАДЕЖДА» 
против гипертонии

Постоянно скачет 
давление? Серьезный 
повод заняться здо-
ровьем. Правильное 
питание и здоровый 
образ жизни способны 
снизить риск развития 

хронических форм за-
болевания. Препараты 
же, понижающие дав-

ление, вымывают калий, 
повышают уровень глюко-
зы в крови, в 10% случаев 
приводят к бессоннице, 

депрессии, вызывают сердцебиение, 
отеки и головные боли.

По данным Всемирной организа-
ции здравоохранения, четыре из деся-
ти человек страдают гипертонией, что 
в половине случаев ведет к инфаркту 
и инсульту. В развитых странах Евро-
пы уже запущены программы ранней 
профилактики. Простые и недорогие 
средства, включая физиотерапию, по-
зволили снизить заболеваемость на 
25-30%.

Если бы аппарат «НАДЕЖДА» был в 
арсенале каждого российского гипер-
тоника, среднее давление по стране 
быстрее пришло бы в норму и, заметьте, 
без таблеток. Вспомните, сколько раз 
выручал теплый платок, обмотанный 
вокруг головы. Микротоки делают, в 
принципе, то же самое, но только на кле-
точном уровне, при этом учат организм 
правильно реагировать на скачки, в за-
родыше гасить их причины. 

Сосудорасширяющее действие 
ТШМ снимает симптомы I и II стадии 
гипертонии. Напряжение мышц и со-
судов уходит, сосудистый просвет уве-
личивается, нормализуется венозный 
и капиллярный отток. Понижается дав-
ление, стабилизируются сердцебиение 
и частота дыхания. Воздействие ТШМ 
на воротниковую зону и зону проекции 
почек стимулирует выработку гормонов 
счастья - эндорфинов, которые оказы-
вают успокаивающее и обезболиваю-
щее действие.

Счастливое 
долголетие

Протянуть до глубокой старости - не 
фокус. Жить интересно, активно - вот за-
дача! В том, что человек не использует 
отпущенные природой 200-300 лет, уче-
ные винят не только экологию и стрессы. 
Порой мы просто безразличны к своему 
здоровью, а потом, опомнившись, начи-
наем хвататься за все подряд. В то вре-
мя как уже сегодня вы можете заняться 
профилактикой преждевременного ста-
рения. 

«НАДЕЖДА» помогает здоровым 
людям, склонным к ожирению, атеро-
склерозу, сахарному диабету, скоррек-
тировать ошибки природы и биологиче-
ский возраст. Согласитесь, когда годы 
бегут, а болезни добавляют ускорения, 
непростительно сидеть сложа руки. Так 
замедлите время с «НАДЕЖДОЙ»!

Настоящая 
«НАДЕЖДА»

Сложно сказать, почему институты 
не готовят физиотерапевтов, почему 
реабилитация вытесняет профилак-
тику. Врачи, забывая о принципе «не 
навреди», назначают традиционные 
пилюли, потому что другого не уме-
ют. Аптеке выгоднее продавать то, что 
пользуется спросом. Хорошо, когда это 
просто впустую потраченные деньги. 
Хуже, когда возникают осложнения и 
новые болезни. 

Ради драгоценного здоровья стоит 
отбросить предубеждения и воспользо-
ваться аппаратом, который был создан 
наукой и природой. Разве плохо почув-
ствовать, как открываются горизонты 
долгой, полноценной жизни? В век вы-
соких технологий записываться в стари-
ки раньше времени как минимум непри-
лично. Особенно когда у вас появилась 
по-настоящему доступная возможность 

ИП Епифанова Татьяна Владимировна ОГРНИП 306730205590051. Рег. уд. № РЗН 2015/3004. Реклама 18+. *Акция действительна с 04.12 до 31.12.2018. Информацию об организаторе мероприятия, о правилах его проведения, количестве призов или выигрышей по результатам такого мероприятия, сроках, месте и порядке их получения уточняйте у оператора. 

Мнение эксперта: «НАДЕЖДА» - это уникальный физиоте-
рапевтический комплекс прямо у вас дома. Неизвестные ранее 
возможности лечения, которые только способна предложить 
профессиональная физиотерапия, с этим аппаратом стали 
доступны каждому! «НАДЕЖДА» поможет справиться с бо-

лью в мышцах и суставах, их малоподвижностью и даже замедлить старение!
Среди особенностей аппарата сразу можно выделить компактность, лег-
кость, электробезопасность и простоту использования. Никакой специ-
альной подготовки или образования вам не потребуется - наглядной и под-
робной инструкции более чем достаточно! Аппаратом может пользоваться 
каждый!»

Черкашина И.В., доктор медицинских наук

Скажите честно, вас устраивает ваше здоровье? Согласитесь, мало кто скажет: «Да!» Особен-
но те, кому за 50. Хорошо, спросим по-другому. Вы пытаетесь как-то улучшить свое самочув-
ствие? Или, может быть, вы довольны качеством отечественной медицины? Наверняка вы уже 
что-то предпринимали. И как? Много удачных попыток? Достаточно вспомнить, чем заканчи-
вается стандартный поход в поликлинику: очередь, длиннющий список, аптека. А дальше что? 
Есть химию горстями, не задумываясь о последствиях? И заметьте, все это без хоть какой-
нибудь гарантии на выздоровление! А потом еще и удивляемся, что без операции уже никак! 
Но ведь раньше такого не было! Раньше у нас была надежная физиотерапия. Она ждала всех 
желающих в процедурных кабинетах и профилакториях. Неужели нас лишили качественного и 
безопасного лечения? Нет, просто современные аппараты для физиотерапии теперь настоль-
ко мощные, доступные и удобные, что ими можно лечиться прямо дома. Как вам такое?

433507, г. Димитровград, а/я  73, заказ М-59
www.zdravlider.ru

8-800-777-83-09

Цена аппарата

«НАДЕЖДА»
13 870 руб.

11  900 руб.
Только до 31 декабря 2018 года*

Консультация специалиста БЕСПЛАТНО!

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ «НАДЕЖДА» 
ПО БЕСПЛАТНОЙ ФЕДЕРАЛЬНОЙ ЛИНИИ

Доставка «Почтой России» или курьером до двери. 
Оплата при получении. 

Стоимость доставки уточняйте у оператора.

Ваша выгода 1 970 руб . 

КАК СПРАВИТЬСЯ С БОЛЕЗНЯМИ?
ЕСТЬ ТАБЛЕТКИ И ОПЕРАЦИИ, А ЕСТЬ «НАДЕЖДА»!

Я приобрела аппарат «НАДЕЖДА» потому, что у меня забо-
левания коленных суставов и позвоночника. В основном ис-
пользую при болях в спине. Помогает постоянно. И в случае с 

коленными суставами аппарат мне тоже помогает!
Галина Михайловна Н., 65 лет, г. Тольятти

Пользовалась «НАДЕЖДОЙ», купила весной 2017 года. Вылечила 
колено, подлечила пояснично-крестцовый остеохондроз. Очень 
довольна аппаратом. Спасибо большое создателям аппарата 

«НАДЕЖДА»! После сеанса чувствую облегчение. Садилась вечером и ле-
чилась по инструкции: 15 дней через день и 30 дней. Стало намного легче, а 
колено почти прошло! 

Татьяна Владимировна И., 71 год, г. Тольятти

БОЛИ В СПИНЕ, СУСТАВАХ?

«НАДЕЖДА» помогла при 
лечении:

• деформирующих дорсопа-
тий;

• спондилопатии;

• поражений межпозвоноч-
ных дисков;

• радикулопатии;

• полиартроза;

• коксартроза;

• гонартроза;

• других артрозов
и других заболеваний.

Подробнее об аппарате 
«НАДЕЖДА» читайте на 

www.zdravlider.ru

В НОВЫЙ год со СТАРЫМИ ценами? ЛЕГКО!

О каком новогоднем подарке мы мечтаем? Чтобы все были живы-здоровы!
Здоровье не купишь, но можно купить все для здоровья!

Воспользуйтесь нашим подарочным 

каталогом до марта 2019 года

и закажите товары по старым ценам!

Берегите здоровье, ведь это фундамент 
будущего наших детей и внуков!

А мы сбережем ваш семейный бюджет.

для здоровья!

ПРИХОДИТЕ НА ВЫСТАВКУ-ПРОДАЖУ 
ТОВАРОВ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ  

в вашем городе

ВИТАМИННЫЙ  КОМПЛЕКС
«ОДУВАНЧИК  П»**

Только для читателей газеты 
«МИР НОВОСТЕЙ»*

• ОСТАНОВИТЬ ДЕФОРМАЦИЮ СУСТАВОВ;

• ПРЕДОТВРАТИТЬ ЗАГУСТЕНИЕ КРОВИ;

• УКРЕПИТЬ И ОЗДОРОВИТЬ ПЕЧЕНЬ;

• ВОССТАНОВИТЬ ХРЯЩЕВУЮ ТКАНЬ;

• СНИЗИТЬ УРОВЕНЬ ХОЛЕСТЕРИНА.

НАТУРАЛЬНОЕ СРЕДСТВО ИЗ КОРНЯ 

ОДУВАНЧИКА ЛЕКАРСТВЕННОГО 

ДЛЯ ТЕХ, КТО ХОЧЕТ:

1. Закажите аппарат «НАДЕЖДА».
2. Получите в подарок эффективное 
средство для ваших суставов.*

МАГНИТОГОРСК 7 ДЕКАБРЯ

ДК Орджоникидзе,  10.00-11.00
ул. Набережная, д. 1 
Аптека ЭКОНА,  12.00-13.00
ул. Труда, д. 25 

САМАРА  13 ДЕКАБРЯ
ДК на площади Кирова,  10.00-11.00
пр. Кирова, д. 145 
Дом офицеров,  12.00-13.00
ул. Шостаковича, д. 7 

УЛЬЯНОВСК 17 ДЕКАБРЯ
ДК ВОС, ул. Гагарина, д. 18 09.00-10.00
ДК «Руслан»,  11.00-12.00
ул. 40-летия Победы, д. 15 

САМАРА 20 ДЕКАБРЯ
ДК «Металлург»,  09.00-10.00
пр-кт Металлургов, д. 75 
ДК на площади Кирова,  11.00-12.00
пр. Кирова, д. 145 

распрощаться со своими недугами. За-
будьте, наконец, о боли и скованности 
в движениях, которые годами отравля-
ли ваше существование! Вам не нужно 
больше строить ложных надежд на вы-
здоровление. Подарите своим суставам 
и спине настоящую «НАДЕЖДУ»!

Получите СУПЕРВЫГОДНОЕ предложение 
и СЭКОНОМИТЕ на покупках до 1 200 рублей
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